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Defensoria produziu uma investigação própria para provar a ino-
cência dos acusados. Crime ocorreu no final de 2014.

Acusados são inocentados 
após ação da Defensoria

Ações da prefeitura são 
destaques em reunião
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João Cavalo 
assume o 
Manauara

Wilson Lima anuncia R$ 19 mi 
para reforma de escolas no AM

 Além da capital, outros 21 municípios estão sendo contemplados com investi-
mentos em escolas.

ROBÔ DA AMAZÔNIA

CRIME

FOPAZFM

EDUCAÇÃO

Prefeitura apresenta 
projeto para DI em Manaus

Novo conceito será apresentado no estande para os participantes da reunião do CAS, 

DISTRITO INDUSTRIAL 

 O principal investigado é um pro-
fessor concursado de anatomia da 
Universidade Estadual do Amazonas 
(UEA),  suspeito de enviar uma mão 
e três placentas plastinadas para 
Singapura, na Malásia. Segundo re-
velou o delegado da Polícia Federal, 
Igor Barros, a investigação sobre o 
caso começou em outubro de 2021, 
quando agentes da PF detectaram, 
por meio do raio-x do Aeroporto In-
ternacional, material orgânico, possi-
velmente de origem humana.
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Órgãos humanos são traficados 
do Amazonas para Ásia, diz PF
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Na ocasião, foi instituída a Comissão Técnica Manaus 
Cidade 4.0 e o Distrito de Inovação, além do início 
da construção da Casa de Praia, na Ponta Negra.



Manaus, quarta-feira 23 de fevereiro de 2022

Wilson Lima garante R$ 19 mi 
para reformas de escolas no AM

Mais de 10 mil ruas serão 
recuperadas em Manaus

Fachin toma posse como 
novo presidente do TSE

Além da capital, ou-
tros 21 municípios 
estão sendo contem-
plados com inves-
timentos,  divididos 
entre revitalizações e 
convênios

O governador Wilson Lima 
assinou, nesta terça-
-feira (22/02), 32 novas 
ordens de serviço para a 

revitalização de escolas estadu-
ais no interior e na capital. Com a 
medida, o Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de Esta-
do de Educação e Desporto, vai 
alcançar a marca de 393 escolas 
revitalizadas, desde 2019. O nú-
mero representa mais de 64% da 
rede de ensino.

Além da capital, outros 21 muni-
cípios estão sendo contemplados 
com investimentos da ordem de 
R$ 19 milhões, divididos entre re-
vitalizações e convênios.

“Nós ficamos nos anos de 2020 
e 2021 com as atividades letivas 
comprometidas, e a gente está num 
trabalho de revitalização e requali-
ficação dessas unidades de ensino 
para dar mais conforto, tranquilida-
de, melhorar o trabalho para os pro-
fessores e também para os alunos. 
O objetivo é melhorar esse processo 
de ensino-aprendizagem”, ressal-
tou o governador.

Os deputados estaduais Abdala 
Fraxe, João Luiz, Therezinha Ruiz 
e Roberto Cidade, além de vere-
adores de Manaus e do interior, 
acompanharam a assinatura.

Na capital, serão revitalizadas sete 

Dheyzo Lemos / Semcom

Com a medida, mais de 64% das unidades da rede estadual serão alcançadas

Prefeito reafirma compromisso de recuperar mais de 10 mil ruas

Com o objetivo de recu-
perar mais de 10 mil ruas 
da capital amazonense, o 
prefeito de Manaus, David 
Almeida, fiscalizou, nes-
ta terça-feira (22), duas 
frentes de trabalho da 
Secretária Municipal de 
Infraestrutura (Seminf), 
instaladas no conjunto 
Sérgio Pessoa Neto, nos 
bairros Francisca Mendes, 
zona Norte, e no Parque 
das Laranjeiras, zona Cen-
tro-Sul.

“São várias as frentes 
de obras em que a pre-
feitura está trabalhando. 
Estamos fazendo o re-
capeamento de ruas na 
zona Norte, nas zonas 
Centro-Sul, na Oeste e 
Leste. Esse é o trabalho 
da Prefeitura de Manaus, 
mesmo com chuva, o que 
dificulta muito o nosso 
trabalho. Mas é o que eu 
tenho dito, se fosse fácil já 
tinha sido feito”, ressaltou 

COMPROMISSO MINISTRO 

Almeida.
A previsão da Seminf é 

que ainda nesta semana, 
mais de 500 toneladas 
de massa asfáltica sejam 
colocadas em ambas as 
localidades, garantindo 
assim, um serviço de qua-
lidade para a população.

Há mais de 30 anos com 
residência firmada na rua 
75 do conjunto Sérgio 
Pessoa Neto, o aposen-
tado Manoel Nascimento, 

64 anos, afirmou ser a 
primeira vez que equipes 
da Prefeitura de Manaus 
realizam a recuperação 
asfáltica das vias do local. 

“Trinta e três anos que 
eu moro nesse conjunto. 
Desde que cheguei, sou 
um dos primeiros mora-
dores aqui. Primeira vez 
que estão fazendo um tra-
balho desse. Um trabalho 
decente, honesto e per-
feito. Não é maquiagem, 

é um trabalho de gente 
limpa, de gente digna. Está 
de parabéns o prefeito. Eu 
não votei nele, mas ago-
ra tem o meu voto. Está 
de parabéns. Nunca tinha 
visto isso aqui. Já passa-
ram várias pessoas dizendo 
que é isso, aquilo, e nunca 
fizeram nada. A prefeitu-
ra está de parabéns na 
gestão dele, fazendo um 
belo trabalho, ajudando a 
mudar Manaus”, enfatizou 
Nascimento.

Outro ponto fiscalizado 
pelo gestor municipal foi a 
recuperação da área atin-
gida por erosão, no trecho 
da avenida Itaberaba, que 
conflui com a rua D, no con-
junto Francisca Mendes, 
no bairro Cidade Nova 2. 

O trabalho na área já 
estava previsto no cro-
nograma de atividades da 
Seminf, mas precisou ser 
antecipado devido ao des-
lizamento ocorrido 

O ministro do Su-
premo Tribunal Fede-
ral (STF) Edson Fachin 
tomou posse nesta 
terça-feira (22) como 
presidente do Tribu-
nal Superior Eleitoral 
(TSE). Em seu discurso, 
o ministro disse que “a 
democracia é inegoci-
ável”.

Fachin integra o Su-
premo Tribunal Fede-
ral desde 2015 e vai 
comandar o TSE até 
agosto, quando termi-
na o prazo de quatro 
anos como integran-
te da Corte Eleitoral. 
O ministro vai passar 
a presidência para o 
ministro Alexandre de 
Moraes, que assumiu 
nesta terça (22) o posto 
de vice-presidente do 
tribunal.

Em seu discurso, Fa-
chin defendeu o di-
álogo institucional e 
ressaltou que entre os 

desafios da gestão está 
a proteção da “verdade 
sobre a integridade das 
eleições brasileiras” e 
a garantia do respeito 
ao resultado das urnas.

O ministro afirmou 
ainda que a Corte esta-
rá “implacável” na de-
fesa da Justiça Eleito-
ral, uma vez que “calar 
é consentir”, e avisou 
que a instituição “não 
se renderá”.

“O Brasil merece 
mais. A Justiça eleito-
ral brada por respeito. E 
alerta: não se renderá. 
Cumprir a Constituição 
da República se impõe 
a todos: o Brasil é uma 
‘sociedade fraterna, 
pluralista e sem pre-
conceitos, fundada na 
harmonia social e com-
prometida, na ordem 
interna e internacional, 
com a solução pacífica 
das controvérsias”, dis-
se o ministro.

unidades de ensino. São elas: Es-
cola Estadual (EE) Simon Bolívar, 
EE João Bosco Pantoja Evangelista, 
EE Benjamin Brandão, EE Profes-
sora Lenina Ferraro da Silva, Cen-
tro Educacional de Tempo Integral 
(Ceti) Garcitylzo do Lago Silva, EE 
Belarmino Marreiro e EE Letício de 
Campos Dantas.

Interior
No interior, serão revitalizadas 25 

escolas estaduais em 21 municípios. 
As escolas estão nos municípios de: 
Anamã, Atalaia do Norte, Autazes, 
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Barreirinha, Benjamin Constant, 
Boca do Acre, Borba, Envira, Fon-
te Boa, Guajará, Juruá, Manicoré, 
Iranduba, Nhamundá, Maraã, Tefé, 
Parintins, Santo Antônio do Içá, São 
Gabriel da Cachoeira, São Paulo de 
Olivença e São Sebastião do Ua-
tumã.

“A gente tem dado prioridade 
à educação, porque entende que 
esse é o caminho mais seguro que 
a gente pode pavimentar para nos-
sas crianças e adolescentes. É a 
garantia de um futuro mais seguro 
para quem está frequentando a 

rede pública de ensino”, acrescen-
tou Wilson Lima.

Acompanharam a assinatura das 
ordens de serviço os prefeitos Chi-
co do Belo (Anamã), Andreson Ca-
valcante (Autazes), Glenio Seixas 
(Barreirinha), Ruan Mattos (Envira), 
Gilberto Lisboa (Fonte Boa), Ordean 
Gonzaga (Guajará), José Maria (Ju-
ruá), Edir Castelo Branco (Maraã), 
Frank Bi Garcia (Parintins), Wal-
ber Ribeiro (Santo Antônio do Içá), 
Nazareno Martins (São Paulo de 
Olivença), Jander Almeida (São 
Sebastião do Uatumã), Nicson 

Lima (Tefé), Tico Bras (Caapiran-
ga), Gamaliel Andrade (Tapauá) 
e Frederico Junior (Novo Airão).

Também estiveram presentes 
a vice-prefeita de Boca do Acre, 
Luciana Lima, além de represen-
tantes dos municípios de Atalaia 
do Norte, Nhamundá e São Ga-
briel da Cachoeira.

“Só existe um caminho para 
melhorar a qualidade de vida de 
um povo, que é através da edu-
cação. Parintins está recebendo 
a reforma da Escola Brandão de 
Amorim, isso é muito importan-
te pois oferece um prédio de 
qualidade para que possamos 
ter cada vez mais educação de 
qualidade, principalmente no 
interior do Amazonas”, observou 
o prefeito de Parintins, Frank 
Bi Garcia.

Desde 2019, o Governo do 
Amazonas já revitalizou 361 es-
colas, sendo 140 na capital e 221 
no interior.

Dentro do pacote de revitali-
zação das unidades de ensino, 
estão incluídas melhorias nos 
sistemas elétrico e hidráulico, 
serviços de pintura geral, troca 
de telhados e, em alguns casos, 
ampliação de espaços comuns.

“Nós precisamos melhorar, 
modernizar as nossas estrutu-
ras. Temos muita coisa nova, 
muita coisa boa sendo investida 
pelo Governo do Estado. O go-
vernador entrega, este ano, 100 
laboratórios multifuncionais 
que vão até a área de robótica, 
para que a gente traga qualidade 
para todos os nossos estudantes 
do estado”, destacou a secre-
tária de Educação e Desporto, 
Kuka Chaves.
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Na frente em junho 
Na avaliação de Cantanhede, Bol-

sonaro tem tudo para melhorar o 
desempenho nos principais colégios 
eleitorais do país nos próximos meses.

“No maior colégio eleitoral do País, o 
candidato do presidente ao governo, 
o ministro Tarcísio Gomes de Freitas 
(Infraestrutura), já larga bem, mesmo 
sem ter nada a ver com São Paulo, e 
replica o Rio, onde a família Bolsonaro 
e toda a direita se unem em torno do 
governador Cláudio Castro, enquanto 
o centro e a esquerda estão racha-
dos”, analisa a jornalista.

A família Bolsonaro prevê que o 
presidente ultrapassa Lula nas pes-
quisas até junho.

Festa em Barcelos
A inauguração do Aeroporto Re-

gional de Barcelos, no Alto Rio Negro, 
nesta quarta-feira (23), terá as pre-
senças do governador Wilson Lima 
(PSC), juntamente com o ministro do 
Turismo, Gilson Machado Neto, e o 
deputado federal Eduardo Bolsonaro 
(União Brasil).

A caminho do PL, o pré-candidato 
ao Senado, Coronel Alfredo Menezes, 
também participará do evento.

Na ocasião, Gilson Machado anun-
ciará voos regulares da empresa Azul 
para o município a partir do mês  
de abril.

Destino Singapura
A operação Plastina, deflagrada 

ontem pela Polícia Federal, com o 
aval da 4ª Vara Federal Criminal da 
SJAM, desbaratou uma rede cri-
minosa de tráfico de órgãos en-
volvendo o laboratório de UEA,  
em Manaus.{}

Uma pessoa, de identidade não 
revelada, enviou uma mão e três 
placentas humanas plastinadas para 
Singapura, no sudeste da Ásia.

O destinatário é um famoso de-
signer indonésio que vende aces-
sórios e peças de roupas utilizan-
do materiais de natureza humana. 
Caso seja condenado, ele poderá 
pegar até 8 anos de prisão pelo 
crime de tráfico internacional de  
órgãos humanos.

UEA afasta implicado
Em nota, a UEA informou o afas-

tamento cautelar por 30 dias de um 
professor concursado da disciplina 
de Anatomia, da Escola Superior de 
Ciências da Saúde (ESA/UEA).

 O referido laboratório, realiza a 
técnica de plastinação desde 2017. 

A plastinação é um procedimento 
técnico de preservação de matéria 
biológica, criado pelo cientista Gun-
ther Von Hagens em 1977, e que con-
siste em extrair os líquidos corporais, 
tais como a água e os lipídios, através 
de métodos químicos, para substituí-
-los por resinas elásticas de silicone 
e rígidas epóxicas.

Redução de IPI 
Conforme a CNN Brasil, o mi-

nistro da Economia, Pau-
lo Guedes, anunciou ontem 
medidas que deverão ser imple-
mentadas visando a revitalização da  
economia brasileira.

Dentre as medidas, Guedes enfatiza 
a redução de 25% do Imposto sobre 
Produtos Importados (IPI), o que de-
verá impactar o modelo Zona Franca 
de Manaus.

Temperatura alta
Com o IPI sob ataque e o polo 

eletroeletrônico da ZFM em bai-
xa, não será amena a temperatu-
ra política em torno da presença 
de Daniella Marques Consentino 
na presidência da reunião do Con-
selho de Administração da Sufra-
ma (CAS), nesta quinta-feira (24),  
em Manaus.

Nova secretária especial de Produ-
tividade e Competitividade do Minis-
tério da Economia, ela é vista como 
uma burocrata super fiel à cartilha 
do ministro Paulo Guedes, inimigo dos 
incentivos fiscais da ZFM.

Público nos estádios
Para a diretora-presidente da FVS-

-RCP, Tatyana Amorim, a flexibilização 
do governador Wilson Lima, autori-

zando 30% da capacidade de público 
em estádios de futebol no Amazonas, 
não significa abandono dos protoco-
los de prevenção à Covid-19. 

“Quem for participar do evento 
precisa estar ciente da manutenção 
das boas práticas de prevenção como 
uso de máscara, distanciamento e o 
seu esquema vacinal em dia”, alertou 
Tatyana.

Indústria em crise 
Uma das maiores forças da Zona 

Franca de Manaus, responsável por 
mais de 50 mil empregos no Amazo-
nas, a indústria de eletroeletrônicos 
entrou em baixa, passando a vender 
menos no país. 

A indústria amarga seu pior desem-
penho em quatro anos.

Segundo o jornal O Estadão, a queda 
nas vendas em 2021 foi da ordem de 
7,2% e o desempenho mais fraco foi 
do setor de televisores, considerado 
um dos mais estáveis do PIM, mas que 
em 2021 padeceu com a pandemia do 
coronavírus e com as medidas equi-
vocadas do Ministério da Economia.

Demissões assustam 
Segundo o líder sindical  Valdemir 

Santana, as demissões no setor ele-
troeletrônico são assustadoras. “Ge-
ralmente quando termina um contra-

to temporário, 40% dos trabalhadores 
são efetivados, mas neste ano não 
ficou nenhum temporário”, disse ele 
ao Estadão.  Só a Philco demitiu 800 
trabalhadores.

O presidente da Eletros, Nasci-
mento Jr., afirma que as empresas 
apostam em um reaquecimento das 
vendas com a chegada do Dias das 
Mães. A outra aposta seria o período 
da Copa do Mundo. No entanto, a 
Copa este ano acontecerá somente 
em dezembro, no Qatar. Até lá, as 
expectativas de melhora não são boas.

Prefeitura reajusta 
Ganha celeridade na Câmara Muni-

cipal de Manaus (CMM) o projeto de 
lei de reajuste salarial dos servidores 
da Procuradoria-Geral do Município 
(PGM) e da Semef.

 A proposta corrige, em 9,93%, a 
remuneração dos servidores da PGM, 
tendo como base o índice inflacionário 
acumulado de janeiro de 2019, data do 
último reajuste, a dezembro de 2020.

 Com isso, a adequação sala-
rial fica fixada em 4,48%, para o 
exercício de 2020, e 5,45%, para o  
exercício de 2021.

 
Recomposição 
Quanto ao reajuste da Semef, o PL 

do Executivo Municipal também cor-

rige a recomposição do poder aqui-
sitivo da remuneração da autarquia, 
fixando 1% para o exercício de 2016, 
4,48% para o exercício de 2020 e 
5,45% para o exercício de 2021.

O PL também define o índice do 
ponto fazendário dos servidores da 
Semef referente a recomposição das 
remunerações sobre a datas-base 
de 2020 com reajuste de 4,48% e 
2021 com correção de 5,45%. Dessa 
forma, o ponto fazendário passará a 
ser de R$ 9,38.

“Um seringal”
De acordo com o deputado estadual 

Serafim Corrêa (PSB), a regulamenta-
ção do garimpo no Brasil transforma-
rá a Amazônia em um “seringal”, ex-
pondo os garimpeiros ao submundo  
do crime.

“Quem tem R$ 1 milhão para montar 
uma balsa não é o garimpeiro, mas 
alguém por trás dele, o seringalista 
de antigamente. Só que o seringa-
lista não se escondia. Ele existia em 
carne e osso e vinha para Manaus 
fumar charuto e gastar o dinheiro que 
ganhava com a exploração dos serin-
gueiros no Hotel Cassina”, desabafou 
o parlamentar ontem em discurso na 
Assembleia Legislativa.

Notícias falsas
Em reunião ontem na sede da OAB-

-AM com integrantes do  grupo “É 
Fato”, o novo presidente da entidade 
Jean Cleuter ressaltou o combate às 
notícias falsas nas mídias digitais.

Na reunião com os proprietários 
de sites de conteúdo, Jean elogiou 
o jornalismo técnico e condenou a 
prática das fake news.

Operação Hórus 
As operações Fronteira Mais Segu-

ra e Divisa Mais Segura, do programa 
Amazonas Mais Seguro, coordenado 
pela SSP-AM, apreenderam mais de 
3 toneladas de entorpecentes em 
janeiro deste ano. 

As ações fazem parte da operação 
Hórus, do Governo Federal.

 O coordenador do Gabinete 
de Gestão Integrada de Frontei-
ras da SSP, tenente-coronel Lima 
Júnior, diz que as ações são cada 
vez mais ostensivas, tentando coi-
bir o tráfico de drogas e armas  
nas fronteiras.

“Motociclista Legal”
 O Governo do Amazonas, por meio 

do Detran-AM, abriu novas inscri-
ções do projeto “Motociclista Legal” 
para o mês de março. Os cursos, 
gratuitos, são de especialização e 
de atualização para mototaxistas, e  
são gratuitos.

  Nove municípios serão contem-
plados desta vez: Urucurituba, Maués, 
Boa Vista do Ramos, Alvarães, Uarini, 
Fonte Boa, Jutaí, Japurá e Maraã. As 
inscrições vão até sexta-feira (25).

Bolsonaro se recupera e pode surpreender 
no segundo turno  

Em artigo no jornal O Estado de São Paulo, a conceituada jornalista Eliane Cantanhede afirma que 
o presidente Jair Bolsonaro recupera “lentamente” o seu desempenho nas pesquisas de opinião 
“e não está morto” para o segundo turno das eleições deste ano. 

“A alta rejeição não define a derrota de Bolsonaro desde já, ele não é um adversário fácil nem 
o Centrão está prestes a abandonar o barco. O bolsonarismo está enraizado no Brasil”, diz Eliane.

 Ao projeto de lei do presidente da Assembleia Legislativa do  Amazonas 
(Aleam), deputado Roberto Cidade (PV), (PL) 72/2022, que propõe ações 
para melhoria do ambiente de trabalho e orientações para os cuidados 
emocional, físico e psíquico dos professores. De acordo com a propositu-
ra, o Governo do Estado deve fazer um levantamento das condições de 
trabalho dos professores da rede estadual de ensino visando à detecção 
de riscos ocupacionais, além de promover atendimento com profissionais 
de saúde para corrigir e prevenir práticas danosas. 

A suposto tráfico de órgãos realizado no Amazonas. Opera-
ção da Polícia Federal em Manaus cumpriu ontem mandados 
de busca e apreensão no combate a possível tráfico de órgãos 
humanos realizado no Estado. Os policiais foram à casa de um 
dos suspeitos e ao laboratório de anatomia da Universidade do 
Estado do Amazonas (UEA), que afastou um professor da Uni-
versidade para apurações do caso. Segundo informou a PF em 
nota, o suspeito enviou uma mão e três placentas plastinadas 
para Singapura, no sudeste da Ásia.

Suyanne Lima Dilvugação

VaiaAplausos
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Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos

O Brasil atrasado

O ATRASO NA ENTREGA DE IMÓVEL 
E OS DIREITOS DO CONSUMIDOR

No último final de semana, especialistas em po-
lítica sanitária se manifestaram em redes sociais 
confessando indignação com o comportamento 
político de parte da sociedade brasileira com 
relação ao atraso no processo de vacinação de 
crianças menores de 11 anos. Até agora, a vaci-
nação não chegou a 20% das crianças.

Conforme os especialistas, o Brasil ocupa o nono 
lugar num ranking de dez países que disponibi-
lizam o detalhamento por data e idade, atrás de 
Canadá, Austrália, Argentina, Uruguai, Alemanha, 
Estados Unidos, França, Chile e Itália. 

Segundo eles, é vergonhoso o Brasil repetir a 
mesma performance da França, onde a negação 
da vacina também prejudica a imunização de 
crianças.

Mas, sobretudo, os especialistas culpam os 
políticos negacionistas pelo fracasso que está 
sendo a vacinação de crianças na nação verde-
-amarela em pleno período de volta às aulas. 
Além do negacionismo, a lentidão da campanha 
vacinal em vários municípios, como ocorre em 
alguns lugares do Amazonas, ajuda a piorar a 
situação.

As longas polêmicas envolvendo as normas que 
deveriam nortear a aplicação dos imunizantes 
levaram o país a começar tardiamente a vaci-
nação. Na América do Sul, enquanto Argentina 
e Uruguai largaram na frente, em setembro de 
2021, o Brasil só iniciou a vacinação em dezembro, 
a trancos e barrancos.

Os clamores da ciência foram atirados na lata 
do lixo. O país patina. E no Amazonas, a Assem-
bleia Legislativa (Aleam) aprecia um projeto de 
lei, de autoria de parlamentares negacionistas, 
que tenta derrubar a obrigatoriedade do esquema 
vacinal. Nada mais ridículo.

Não é de hoje que o sonho do 
brasileiro é conquistar a casa 
própria, temos esse DNA imobi-
liário dentro de nós desde o dia 
em que nascemos. Em meio à 
correria do dia a dia, fazemos as 
contas e decidimos encarar um 
financiamento do tão sonhado 
“lar doce lar”.

Alguns pontos para você, con-
sumidor, que está pensando em 
comprar um imóvel são: 1) ve-
rificar o prazo de entrega do 
imóvel; 2) verificar a cláusula 
de tolerância para que o imó-
vel seja entregue, que funciona 
como um “prazo extra” que a 
construtora tem para entregar o 
que foi prometido em contrato; 
3) o índice de juros cobrados 
antes da entrega e após a en-
trega do imóvel.

Bem, para muitas pessoas es-
tes atrasos podem implicar em 
um verdadeiro pesadelo, onde 
fazem os compradores perde-
rem o sono.

Com os recorrentes aumentos 
nos casos de atraso de entrega 
de imóvel, que deixaram os con-
sumidores a mercê das cons-
trutoras, o Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) firmou alguns po-
sicionamentos, que passaram a 
ser aplicados em conjunto com 
o Código de Defesa do Consu-
midor e o programa habitacional 
Minha Casa, Minha Vida.

QUAIS OS DIREITOS DO CON-
SUMIDOR EM CASOS DE ATRA-
SO DE ENTREGA DE UM IMÓVEL?

Primeiramente, em todos os 
contratos o dia da entrega do 
imóvel deve ser certo e deter-
minado, ou seja, o vendedor 
do imóvel deve apurar exata-
mente a data da entrega, e não 
pode condicionar este prazo 
a quaisquer eventos futuros, 

como comumente acontece de 
as construtoras condicionarem 
o início da contagem do prazo 
de entrega à aprovação do fi-
nanciamento. É importante que 
o consumidor fique atento ao 
prazo de entrega e também na 
cláusula de tolerância de atraso, 
que geralmente é de 180 dias.

O segundo direito que muitos 
desconhecem é que em caso de 
atraso de entrega de imóvel, 
considera-se que o comprador 
teve prejuízo e deve ser in-
denizado pela construtora, ou 
seja, passado o prazo da entrega 
mais a tolerância de 180 dias, 
entende-se que há prejuízo ao 
comprador, em razão da injusta 
privação do seu bem.

O terceiro direito diz respeito 
sobre o pagamento de juros de 
obra, uma vez que estes juros 
só podem ser cobrados até o 
prazo estipulado para a entrega 
das chaves, passado o prazo, 
eles são indevidos e devem ser 
reembolsados.

O último direito sobre este 
tema é: a correção monetária 
do financiamento muda após 
a entrega do imóvel, nos casos 
de atraso na conclusão de obra 
o índice de correção monetária 
INCC, deve ser substituído pelo 
IPCA, exceto se o INCC for me-
lhor para o consumidor.

CONCLUSÃO
A interpretação da lei criou en-

tendimentos favoráveis ao consu-
midor e que devem ser aplicados 
nos casos de atraso na conclusão 
de obra, contudo, é aconselhável 
que no momento do importan-
te passo ao adquirir um imóvel, 
o consumidor deve procurar um 
advogado especialista para evitar 
que seu sonho se torne uma dor 
de cabeça no futuro.

“O que a gente fez foi quebrar a máfia cultural que existia”

Fabio Faria sai de cena, mas descarta assumir SBT

Sem pressa

“Desisti hoje”, disse-nos, re-
ferindo-se ao ramo empresa-
rial que pretende desenvolver: 
“Vou começar a ver isso agora, 
sem pressa”.

Até 31 de dezembro

Fabio Faria ficará no ministé-
rio até o fim do atual mandato 
de Bolsonaro, em 31 de dezem-
bro: “Tenho muita coisa pra 
fazer por aqui no ministério”.

Bye, bye, Senado

A desistência de Fábio Farias 
inclui a política no Rio Grande 
do Norte. Líder nas pesquisas, 
ele desistiu de disputar vaga 
no Senado.

Vespeiro potiguar

Bolsonaro teria sinalizado 
preferir o ministro Rogério 
Marinho na disputa pela vaga 
potiguar no Senado, o que pode 
ter desagradado Fabio Faria.

Autossuficiência faz Putin 
desdenhar de sanções

Agora faz todo o sentido a 
política de “substituição de 
importações” de Vladimir Pu-
tin, após a incorporação da 
Criméia em 2014. É como se 
o presidente da Rússia esti-
vesse preparando o país para 
enfrentar eventual conflito e/
ou isolamento. Hoje, a Rússia 
acumula reservas cambiais de 
mais de US$675 bilhões (R$3 
trilhões), tem a economia es-
tabilizada, seu endividamento 
é baixo e está abastecido de 
alimentos. 

Por cima da carne seca

Putin estaria preparado até 
para compensar as províncias 
separatistas Luhansk e Do-
netsk do boicote de investi-
mentos dos Estados Unidos e 
Europa.

Calcanhar de Aquiles

Embaixador do Brasil em 

Moscou, Rodrigo Baena Soares 
pondera que as sanções podem 
complicar a vida da Rússia na 
área de tecnologia.

Componentes importados 
Baena Soares explicou que 

muitos dos produtos russos 
têm componentes importados 
da Europa e dos Estados Unidos.  

O roda-presa em ação

Presidente roda-presa do Se-
nado, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG) anunciou que o pacote 
de projetos que pretendem 
controlar os preços abusivos 
dos combustíveis, “devem ficar 
para depois do Carnaval”.

Imparcialidade

O maior desafio do ministro 
Edson Fachin, na presidência 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), é demonstrar aos bra-
sileiros que, apesar do clima 
de beligerância com o Planalto, 
será imparcial em suas deci-
sões.

Marqueteiros on

Os marqueteiros do TSE “co-
briram” com imagens da urna 
eletrônica a execução do Hino 
Nacional, ontem, no início da 
posse da nova cúpula do tri-
bunal. Bem que poderiam ter 
exibido a bandeira do Brasil.

Oportunismo rastaquera

É chocante e até irresponsá-
vel a atitude oportunista de al-
guns políticos mineiros, diante 
do crime de motim. O presidente 
do Senado vê “legitimidade” na 
demanda de policiais, diz o jor-
nal O Estado de S. Paulo.

Geap reconhecida

A operadora de planos de saú-
de Geap teve reiterado o selo 
de “excelente lugar para se tra-
balhar”, no âmbito do programa 
Great Place To Work (GPTW). O 
Geap ostenta esse reconheci-
mento desde 2020.

Pela culatra

Vai acabar mal o requerimen-
to do senador Fabiano Contara-
to (PT-ES), aprovado em comis-
são, pelos gastos dos cartões 
da Presidência. Descobrirá que 
o recorde é do seu chefe Lula: 
R$80 milhões em 2010.

Bicho-grilo, não

O senador Irajá (PSD-TO) dis-
se ter receio de legitimar o 
exercício de profissão cuja prá-
tica “não seja inequivocamente 
reconhecida” ao votar pela re-
jeição da regulamentação do 
“terapeuta naturalista”.

Começou a ladainha

A campanha começa somente 
no segundo semestre, mas a 
partir deste sábado (26), par-
tidos iniciam inserções na TV 
e rádio, começando pelo Psol. 
O PL do presidente Bolsonaro 
aparecerá apenas em junho.

Pensando bem...

... enquanto Biden falou muito 
e disse pouco, Putin falou muito 
e fez mais ainda.

PODER SEM PUDOR

Anéis de Ourives
Ao final de inflamado discur-

so, o vereador de Pedro Ouri-
ves requereu ao presidente da 
Câmara Municipal de Cáceres 
(MT), nos idos de 1995: “Faço 
questão de registrar meu pow-
Casa.” O vereador José Brandão, 
colega de bancada, corrigiu: 
“Nobre colega, o certo é Anais, 
não “anéis”. Recebeu o troco: 
“Que seja Anais para você. Para 
mim, que sou Ourives, a sua 
observação de nada vale!”

DR FERNANDO CUNHA
Advogado nas áreas de direito civil consumidor

André Porciuncula, secretário Nacional de Cultura, sobre nova divisão da Lei Rouanet

Político em ascensão a quem estava reservada a posição de companheiro de chapa do presidente 
Jair Bolsonaro, como candidato a vice-presidente, o ministro das Comunicações, Fabio Faria, decidiu 
sair de cena, abandonar a política. A ideia, segundo admitiu nesta terça (22), é se dedicar à iniciativa 
privada, mas ele descarta com veemência suceder ao sogro Silvio Santos no comando da rede de TV 
SBT. “Nããooo!”, enfatizou, ao ser indagado pela coluna sobre essa hipótese.
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Vereadores discordam sobre 
supostas ‘fake news’ de assessores 

Cidade propõe ações de saúde 
ocupacional no setor de educação 

Deputado pede quebra de 
contrato com AM Energia

Amom Mandel realizou 
denúncia de que asses-
sores de parlamentares 
estariam divulgando fake 
news a seu respeito

O vereador Amom Mandel 
(Sem Partido) declarou, du-
rante reunião na Câmara 
Municipal de Manaus (CMM), 

na última segunda-feira (21), que 
assessores parlamentares de verea-
dores da Casa estão divulgando Fake 
News sobre suposto uso da Cota para 
o Exercício da Atividade Parlamentar 
(Ceap), mais conhecido como Cotão.

“Assessores ou lideranças de três 
vereadores foram encontrados di-
fundindo informações falsas a meu 
respeito. Acredito que eles não foram 
instruídos sobre a disseminação de 
‘fake news’ pelos seus parlamenta-
res”, afirmou.

Segundo ele, os envolvidos são da 
equipe dos vereadores Joelson Silva 
(Patriota), Dione Carvalho (Patriota) e 
Sassá da Construção (PT). A equipe do 
Em Tempo, entrou em contato com as 
assessorias dos vereadores envolvi-
dos para saber seus posicionamentos.

Joelson Silva, afirmou que já entrou 
em contato com Amom para dar solu-
ção ao ocorrido. O vereador explicou 
que um de seus assessores “fez um 
comentário infeliz e irresponsável” 
e todas as medidas serão tomadas 
para responsabilizá-lo.

“Vou exonerar, apenas isso. Não 
tenho nada a ver com Fake News e 
é lamentável que essas coisas po-
dem ocorrer. Acredito que o vereador 
(Amom) poderia ter falado comigo. 
Imagina, muitas vezes não sabemos 
o que os nossos filhos fazem, imagine 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Deputados estaduais e vereadores criticam a Amazonas Energia pelas irregularidades

Cidade defende que professores precisam de cuidados

Fausto Jr quer responsabilizar a Amazonas 
Energia imediatamente 

o assessor”, explicou Joelson.
O vereador Dione Carvalho afir-

mou que deu uma declaração nesta 
terça-feira (22) em plenário, onde 
provou que, em seu caso, nenhum de 
seus assessores estaria envolvido no 
compartilhamento de Fake News. Ele 
salientou que, como parlamentar, é 
necessário estar preparado para lidar 
com a “opinião do público”.

“Nós somos parlamentares da 
esfera pública municipal e temos 
que estar preparados para receber 
críticas positivas e negativas. Não 
podemos negar o direito de liberdade 
de expressão”, afirmou.

Ele finalizou dizendo que “não com-
pactua com qualquer ataque direcio-

nado a nenhum dos parlamentares da 
Câmara Municipal de Manaus”.

Já Sassá da Construção Civil afir-
mou que se reuniu com o assessor 
acusado para entender o ocorrido. 
Segundo ele, foi realizada uma per-
gunta no post de Amom referente 
ao salário de familiares do vereador.

“Isso não é fake news, isso é uma 
pergunta. Agora eu acredito que ele 
poderia ter vindo falar comigo e com 
os outros vereadores, mostrado os 
comentários, que cada um tomaria 
as decisões corretas, mas não ir na 
tribuna falar disso como se todo 
mundo fosse bandido!”, declarou.

Ao ser questionado sobre as de-
clarações dos vereadores envolvidos 

A empresa Amazonas 
Energia pode ser des-
tituída, ou seja, perder 
a concessão do for-
necimento de energia 
elétrica aos consumi-
dores amazonenses. A 
proposta foi discutida 
nesta terça-feira (22) 
pelo deputado Fausto 
Jr. (MDB), em reunião 
na Assembleia Legisla-
tiva do Amazonas.

Segundo o parlamen-
tar, que faz parte da CPI 
da Amazonas Energia, já 
existem provas suficien-
tes para quebrar o con-
trato com a empresa.

“Os consumidores es-
tão insatisfeitos com os 
péssimos serviços da 
concessionária”, afirma 
Fausto. “Já podemos 
discutir o fim do contrato 
da Amazonas Energia”, 
acrescentou.

Fausto destaca que a 
CPI está chegando ao 
fim, por isso é necessário 
criar medidas para res-
guardar os consumido-
res contra futuros preju-

EDUCAÇÃO COMISSÃO PARLAMENTAR

ízos causados pela concessionária.
“Com o término da CPI, a Ama-

zonas Energia pode se sentir livre 
para continuar as irregularidades 
com a população. Não vamos dei-
xar que isso aconteça”, destacou 
o deputado.

no caso, Amom Mandel disse apenas 
que: “amanhã (23) vai ter mais fogo 
no parquinho, o melhor está por vir”.

Entenda a acusação
Durante sua fala na tribuna o ve-

reador Amom explicou que, através 
do WhatsApp, números de telefones 
cadastrados fora do país dissemina-
ram conteúdo falso em grupos de 
conversas virtuais, para tentar ligar 
o não uso do “Cotão”, à uma suposta 
disposição de servidores do Tribunal 
de Justiça do Amazonas (TJAM) e da 
Polícia Militar do Estado do Amazonas 
(PMAM) ao gabinete do parlamentar.

“Essa disposição não existe. Estão 
disseminando um ‘pseudo fato’ na 

nítida intenção de diminuir minha 
atuação contra atos que perduram 
há anos na política e que a popula-
ção não concorda: Como o aumento 
do Cotão e a falta de transparência 
em atos que só querem mascarar o 
uso inadequado ou inapropriado de 
verbas públicas”, disse.

No Facebook e Instagram, Amom de-
tectou que assessores ligados aos ve-
readores, têm disseminado Fake News.

“Eles vão às postagens, como o ví-
deo publicado quando saiu a decisão 
favorável – na questão da suspensão 
da votação do aumento Cotão – para 
dizer o contrário, que eu uso a verba, 
fato que todo estado sabe que é 
irreal”, disse.

Política 5

Lucas Henriquepolitica@emtempo.com.br |

Ciente de que a atividade 
docente é uma das que mais 
vem ocasionando problemas 
de saúde aos profissionais, o 
presidente da Assembleia Le-
gislativa do  Amazonas (Aleam), 
deputado Roberto Cidade (PV), 
apresentou o Projeto de Lei 
(PL) 72/2022, que propõe ações 
para melhoria do ambiente de 
trabalho e orientações para os 
cuidados emocional, físico e 
psíquico dos professores.

De acordo com a propositura, 
o Governo do Estado deve fazer 
um levantamento das condi-
ções de trabalho dos professo-
res da rede estadual de ensino 
visando à detecção de riscos 
ocupacionais, além de promo-
ver atendimento com profis-
sionais de saúde para corrigir 
e prevenir práticas danosas.

Na avaliação de Roberto Ci-
dade, o bem-estar dos profes-
sores no ambiente de trabalho 
é essencial para que as aulas 
sejam produtivas e conse-
quentemente o aprendizado 
dos alunos seja satisfatório.

“O dia a dia de trabalho de 

um professor é pesado e é 
preciso olhar com mais atenção 
para esses profissionais. Esse 
projeto visa justamente cuidar 
dos nossos mestres para que 
eles tenham um ambiente de 
trabalho favorável e possam 
exercer sua nobre atividade 
com dignidade”, destacou o 
deputado.

Dados
Entre os principais proble-

mas enfrentados pelos profes-

sores, segundo uma pesquisa 
realizada pela Associação Nova 
Escola em 2018, estão a ansie-
dade, estresse, dor de cabeça, 
insônia e dores nos membros.

Esse mesmo levantamento 
apontou que pelo menos 66% 
dos docentes brasileiros já pre-
cisaram se afastar do trabalho 
por questões de saúde e 87% 
dos professores e professoras 
acreditam que o seu problema 
é ocasionado ou intensificado 
pelo trabalho.
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Wilson Lima deve reunir-se
com membro da família Bolsonaro 

Pacheco avalia deixar PLs dos 
combustíveis para pós-carnaval

Senado aprova 
regras sobre 
moedas digitais

Após assinar documen-
to com a ONU, governa-
dor deve discutir meio 
ambiente com o clã 
Bolsonaro 

O governador do Amazo-
nas, Wilson Lima, assi-
nou, nesta terça-feira 
(22), um Memorando de 

Entendimento em defesa do de-
senvolvimento sustentável da 
Amazônia. O documento, cele-
brado entre o Consórcio Inte-
restadual da Amazônia Legal e a 
Organização das Nações Unidas 
(ONU) Brasil, foi assinado em 
Brasília (DF), com a participação 
de governadores dos estados 
que integram o Consórcio.

Segundo informações não 

DIVULGAÇÃO

Wilson Lima assinou memorando da ONU que propõe o Fundo Multidoadores das Nações Unidas para o Desenvolvimento Sustentável na Amazônia Legal

oficiais, nesta quarta-feira (23) 
o governador poderá participar 
de uma reunião com um dos 
membros da família Bolsonaro 
para tratar o assunto. A equipe 
do Em Tempo entrou em conta-
to com a Secom para confirmar 
a reunião, mas até o momen-
to da publicação, não recebeu  
um retorno.

O memorando em questão 
propõe a implementação do 
Fundo Multidoadores das Na-
ções Unidas para o Desenvol-
vimento Sustentável na Ama-
zônia Legal Brasileira.

O objetivo é desdobrar e apoiar 
o planejamento estratégico do 
Consórcio, em especial, a imple-
mentação do Plano de Recupe-
ração Verde (PRV). A ONU será a 
implementadora do Fundo.

Wilson Lima destacou a im-
portância da parceria para 

superar o desafio de conciliar 
desenvolvimento à preserva-
ção das florestas.

“A gente já tem algumas ações 
que caminham no estado do 
Amazonas, com alguns órgãos da 
Organização das Nações Unidas. 
Hoje fizemos a assinatura entre o 
Consórcio e a ONU de uma forma 
mais ampla, para que a gente 
possa fazer esse intercâmbio de 
informações, possa ter parcei-
ros importantes que nos ajudem, 
por exemplo, na captação de 
recursos, no desenvolvimento de 
projetos que são fundamentais 
nessa área ambiental”, avaliou o 
governador.

A proposta do Fundo Multi-
doadores das Nações Unidas 
para o Desenvolvimento Sus-
tentável na Amazônia Legal 
Brasileira é financiar uma res-
posta coordenada para acelerar 

o desenvolvimento sustentável 
da Amazônia Legal.

O Fundo tratará das priorida-
des temáticas e territoriais es-
tabelecidas pelo Consórcio.

GCF
Durante a reunião em Brasília, 

o governador do Amazonas for-
malizou o convite às autorida-
des para a 12ª Reunião Anual da 
Força-Tarefa dos Governadores 
para o Clima e Florestas (GCF 
Task Force), que acontece de 
16 a 18 de março, no Centro de 
Convenções Vasco Vasques, em 
Manaus.

“Aproveitei para fazer o con-
vite, levando em consideração 
que essa é uma força-tarefa que 
reúne 38 governadores de 10 
países e um dos fóruns mais 
importantes ligados à questão 
ambiental.”, frisou Wilson Lima.

Após anos, o Brasil finalmente 
teve sua adesão à Convenção de 
Budapeste, também conhecida 
como Convenção sobre o cibercri-
me, a primeira a debater este tema. 
O congresso tem a ideia de fortalecer 
os meios disponíveis para prevenir 
e enfrentar os crimes cibernéticos. 

 Por causa dessa entrada, o com-
bate aos cibercrimes agora terá 
ajuda de órgãos internacionais, 
como a Interpol, por exemplo, e 
isso adiantará os processos em seis 
meses em média segundo espe-
cialistas jurídicos. Para o Brasil, isso 
é uma vantagem, pois de acordo 
com um levantamento da Roland 
Berger, consultoria estratégica ale-
mã, mais de 9 milhões de ataques 
são os chamados ransomware, que 
sequestram dados e pedem resgate 
às vítimas para a liberação. 

 Em janeiro foi comemorado o 
Mês Internacional da Proteção de 
Dados, data não muito conhecida 
no Brasil, mas com relevância o 
suficiente para chamar a atenção 
para esse cenário. A importância 
do dia atenta para o cuidado que 
as pessoas devem ter ao compar-
tilhar informações na internet e 
conscientizar empresas para serem 
mais responsáveis quanto ao tema, 
principalmente agora na era digital. 

Para gerar a proteção, é preciso o 
investimento em segurança ciber-
nética, que ajude a reconhecer riscos 
e fazer o escaneamento de sites  
e programas.

 Sendo o 5º maior alvo em cibercri-
mes e ficando atrás apenas dos EUA, 
Reino Unido, Alemanha e África do 
Sul, a adesão do Brasil à Convenção 
traz um reforço à Lei do Marco Civil 
da Internet e, também, contribuirá 
ativamente na Lei Geral de Proteção 
de Dados (LGPD). No ano passado, 
as perdas globais chegaram a US＄ 6 
trilhões, o que significa três vezes 
mais que o PIB nacional.

 Agora em 2022, a tendência 
é que esse tipo de cibercrime, 
juntamente com roubos de iden-
tidades, phishings e fraudes nos 
comércios eletrônicos cresçam 
ainda mais, já que o e-commerce 
cresceu cerca de 30% após o iní-
cio da pandemia e a tecnologia 
continua evoluindo ativamente.

 Para ajudar nesse combate, os 
empreendedores e até mesmo 
empresas podem adotar medidas 
como o Zero Trust, a prevenção 
contra o vazamento de informações 
e até mesmo criar um plano de 
conscientização sobre a cibersegu-
rança. Os setores alvo, conforme o 
levantamento da consultoria ale-

mã são varejo, finanças, hotelaria  
e manufatura.

 No início de 2020, o Brasil criou 
o Decreto Federal nº 10.222102, que 
aprova a Estratégia Nacional de Ci-
bersegurança. O objetivo deste re-
gulamento é orientar o país em ter-
mos de segurança e incluir iniciativas 
para aumentar a proteção contra 
ataques. Adicionalmente, o decre-
to propõe um modelo de gover-
nação centralizado, para promover 
a coordenação entre as diferentes 
áreas relacionadas e estabelece a 
criação do Conselho Nacional de  
Cibersegurança.

 O Banco Interamericano de De-
senvolvimento (BID) elaborou um 
relatório sobre o estado de maturi-
dade dos países latino-americanos, 
onde demonstra que o desenvolvi-
mento moderado em ciberseguran-
ça na América Latina é um desafio 
para todos os atores do ecossistema. 
Para isso, as instituições públicas, 
privadas, de ensino e o terceiro 
setor devem coordenar esforços 
que contribuam para a criação de 
tecnologias seguras e acessíveis. O 
preenchimento dessa lacuna não 
terá apenas impactos positivos nos 
profissionais e nas empresas, mas 
também no desenvolvimento da 
inclusão social.

ALTA DOS COMBUSTÍVEIS

CRIPTOMOEDAS

A Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE) do 
Senado Federal aprovou 
nesta terça-feira (22) um 
projeto que reconhece 
e regula o mercado de 
criptomoedas no Brasil. 
Caso não haja recurso 
para votação em plená-
rio, o texto poderá se-
guir diretamente para a 
Câmara dos Deputados.

As moedas digitais 
usam sistemas de crip-
tografia para a realiza-
ção de transações. Ao 
contrário do dinheiro 
soberano — emitido por 
governos, como o real ou 
o dólar —, as criptomo-
edas são lançadas por 
agentes privados e ne-
gociadas exclusivamen-
te na internet. O detentor 
de uma moeda virtual só 
pode resgatá-la usando 
um código fornecido por 
quem vendeu. 

O que diz o texto
O colegiado acolheu 

o substitutivo do sena-
dor Irajá (PSD-TO) a três 
matérias apresentadas 
pelos senadores Flávio 
Arns (Podemos-PR), So-
raya Thronicke (PSL-MS) 
e Styvenson Valentim 
(Podemos-RN).

Irajá entende que o 
criptoativo não é um tí-
tulo mobiliário. Portan-
to, não fica submetido à 
fiscalização da CVM, que 
supervisiona o mercado 
de ações. A exceção é 
para o caso de oferta pú-
blica de criptoativos para 
captação de recursos no 
mercado financeiro. 

O relator atribui ao 
Poder Executivo a res-
ponsabilidade de defi-
nir quais órgãos devem 
normatizar e fiscalizar          
os negócios com cripto-
moedas.

O presidente do Senado 
Federal, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), admitiu, nesta 
terça-feira (22), a possibili-
dade de postergar a votação 
dos projetos que tratam de 
medidas para redução dos 
preços dos combustíveis. 
Tanto o PL nº 1.472/2021, 
que cria o Fundo de Esta-
bilização dos Combustíveis, 
quanto o PLP nº 11/2020, 
que prevê novas regras para 
operações combustíveis, 
estão na pauta do plenário 
para serem votados nesta 
quarta-feira (23). 

De acordo com o senador 
mineiro, as matérias ainda 
encontram resistência na 
Casa em razão da alta com-
plexidade em lidar com “di-
versos interesses”.

“É um assunto muito com-
plexo que envolve diversos 
interesses, interesses de 
estados, de arrecadação, do 
governo federal. Não é um 
assunto simples. Estamos 
na busca de consenso para 
votar e se, eventualmente, 

Como a presença do Brasil na Convenção de 
Budapeste ajuda a combater os cibercrimes

não conseguirmos nesta se-
mana, imediatamente estará 
na pauta da semana seguin-
te”, explicou o presidente  
do Senado.

Caso o impasse para apro-
vação da proposta se con-
firme, segundo Pacheco, 
a expectativa é de que as 
matérias só sejam aprecia-
das na segunda semana de 
março, uma vez que o Senado 
não terá sessões delibera-
tivas no início do próximo 
mês em função do feriado  
de Carnaval.

“Nós não vamos ter con-
dição de fazer [sessão na 
próxima semana] por con-
ta do Carnaval”, enfatizou o 
presidente do Senado.

Ambos os projetos estão 
sob relatoria do senador 
Jean Paul Prates (PT-RN). 
O petista tem tido dificul-
dade em construir consen-
so em torno das matérias, 
que enfrentam forte resis-
tência da equipe econômi-
ca do governo federal e de  
governadores.

Gustavo de Camargo
Sales Director da VU Brasil, empresa referência em cibersegurança na América Latina
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IBGE prevê aumento da safra 
agrícola em 2022 no Amazonas
Sepror credita es-
timativa positiva a 
políticas de governo 
como o Agro Amazo-
nas e ao crescimen-
to da produção no 
sul do estado

DIEGO PERES/SECOM

A estimativa foi feita em janeiro de 2022 e faz parte do LSPA

A produção de cereais, legumi-
nosas e oleaginosas deve au-
mentar 10,2%, em 2022 segun-
do dados do Instituto Brasileiro 

de Geografia e Estatística (IBGE). 
Em 2021, essa produção foi de mais 

de 28 mil toneladas, e a previsão para 
este ano é de que ela chegue a 31 
mil toneladas. A estimativa foi feita 
em janeiro de 2022 e faz parte do 
Levantamento Sistemático da Pro-
dução Agrícola (LSPA), mensalmente 
divulgado pelo órgão.

A estimativa traz perspectivas mais 
otimistas para este ano, em relação 
a 2021, que teve déficit produtivo de 
31% em razão de dificuldades oca-
sionadas pela pandemia. Confiante, 
o titular da Secretaria de Estado de 
Produção Rural (Sepror), Petrucio 
Magalhães Júnior, explica que entre 
os fatores para o possível cresci-
mento estão as políticas de Governo 
como o programa Agro Amazonas e 
uma retomada de crescimento da 
produção no sul do estado.

“A produção de grãos, oleaginosas 
e leguminosas, no sul do estado do 
Amazonas, voltou a crescer após vá-
rios anos de estagnação. Esse cres-
cimento significativo em tempos de 
pandemia demonstra claramente 
que o Programa Agro Amazonas 
vem correspondendo com resulta-
dos positivos. A determinação do 
Governador Wilson Lima é diversifi-
car a matriz econômica e interiorizar 
o desenvolvimento sustentável para 
garantir oportunidades para quem 
mais precisa”, afirmou Petrucio.

Além disso, o secretário reforça 
que o Governo do Amazonas segue 
incentivando os produtores locais 
com a compra das produções e o 
fomento da agricultura familiar.

“O governador Wilson Lima deter-
minou que fosse feito todo programa 
de compra da agricultura familiar, 
para que esses pequenos agriculto-
res tenham mercado para vender a 

sua produção. Os produtores rurais 
sabem que podem agora produzir, 
porque o próprio governo tem dado 
condições para ele vender essa 
produção a um preço justo para as 
compras institucionais do Governo 
do Estado”, ressaltou o secretário.  

56 mil toneladas   
A produção de grãos no Amazonas 

pode crescer 2,6% na temporada 
2021/22, chegando a um total de 56 
mil toneladas. O número equivale a 
um aumento de quase 1,5 mil tone-
ladas na produção do estado, que em 
2020/21 foi de 54,6 mil toneladas. Os 
dados foram divulgados por meio do 
5º Levantamento da Safra de Grãos 
2021/2022, elaborado pela Com-
panhia Nacional de Abastecimento 
(Conab), em fevereiro.

No Brasil, a produção tem um 
crescimento estimado em 5% para 
2021/22, devendo alcançar 268 mi-
lhões de toneladas, 12 milhões a mais 
que na temporada anterior. Para o 
titular da Secretaria de Estado da 
Produção Rural (Sepror), Petrucio 

Magalhães Júnior, os números re-
presentam um crescimento impor-
tante e ordenado.

“É um crescimento significativo, e 
é possível conciliar essa produção de 
grãos sem agredir a floresta. Nesses 
campos naturais, esses produtores 
que estão produzindo grãos e têm 
inclusive as licenças ambientais para 
fazerem essa produção”, afirmou 
o secretário.

O secretário também reforça que o 
Estado tem atuado para fomentar e 
incentivar os produtores por meio da 
aquisição dessas produções.

“Nunca se comprou tanto da 
agricultura familiar como nós te-
mos comprado atualmente, seja por 
meio do Programa Alimenta Brasil 
(PAB), seja por meio do Programa de 
Regionalização da Merenda Escolar 
(Preme), seja pelo Programa Nacio-
nal de Alimentação Escolar (PNAE)”, 
explicou Petrucio.  

Safra Nacional 
Com 16,8% das lavouras já colhidas, 

a soja deverá registrar uma produ-

ção de 125,47 milhões de toneladas, 
uma queda de cerca de 9% quando 
comparada com a safra passada. O 
plantio da oleaginosa ocorreu dentro 
da janela ideal na maioria das regiões 
produtoras, o que gerou expectativas 
positivas. Porém, a partir de novem-
bro, o cenário mudou devido às con-
dições climáticas adversas ocorridas. 
“A influência do fenômeno La Niña 
interferiu fortemente nas precipita-
ções registradas. Praticamente toda 
a Região Sul e parte do Mato Grosso 
do Sul sofreram restrição hídrica se-
vera em novembro e dezembro, além 
de altas temperaturas, que provoca-
ram drástica queda de produtivida-
de nas áreas”, reforça o diretor de 
Política Agrícola e Informações da 
Companhia, Sergio De Zen.

Já para o milho, apesar do clima ad-
verso para a primeira safra, a Conab 
espera uma recuperação na produ-
ção. Segundo a estimativa da estatal, 
deverão ser colhidos 112,34 milhões 
de toneladas, um incremento de 29% 
em relação a 2020/21. A primeira 
safra do grão deve permanecer em 

24 milhões de toneladas, volume 
muito próximo ao colhido na tem-
porada passada. Já para a segunda 
safra é esperado um aumento de 
47% na colheita, podendo chegar 
a 86 milhões de toneladas. “Esse 
aumento é devido aos preços atra-
tivos praticados pelo mercado e pelo 
plantio realizado na janela ideal da 
soja, principal cultura que antecede 
ao milho”, ressalta o diretor. Segundo 
o Progresso de Safra, divulgado no 
último dia 7, já haviam sido semeados 
22,4% da área prevista, com destaque 
para Mato Grosso, com percentual 
de plantio que chega 42,6%.

Na avaliação do diretor de Co-
mercialização e Abastecimento do 
Mapa, Silvio Farnese, a estimativa 
da produção de milho segunda safra 
é um bom sinal. “Se o clima estiver 
favorável, vamos ter um aumento 
substancial, de 25 milhões a mais 
do que no ano passado. Isso ajuda 
bastante o abastecimento interno, 
os compromissos nossos, sobre-
tudo na questão da produção de  
proteínas animais”.

Confiança do consumidor atinge maior nível, aponta FGV
DIVULGAÇÃO

Alta foi puxada pela taxa que mede confiança em relação ao futuro

DESDE AGOSTO 

O Índice de Confiança do Consumi-
dor (ICC), medido pela Fundação Ge-
tulio Vargas (FGV), cresceu 3,8 pontos 
na passagem de janeiro para fevereiro 
deste ano. Com o resultado, o indica-
dor chegou a 77,9  pontos em uma 
escala de zero a 200 pontos, o maior 
nível desde agosto do ano passado.

A alta da taxa foi puxada principal-
mente pelo Índice de Expectativas, 
que mede a confiança dos consu-
midores em relação ao futuro e que 
subiu 5,0 pontos. Com isso, o subín-
dice chegou a 85,7 pontos, principal-
mente devido ao bom desempenho 
do componente intenção de compras 
de bens duráveis nos próximos meses.

O Índice da Situação Atual, que 

mede a confiança no presente, tam-
bém subiu (1,8 ponto) e chegou a 67,9 
pontos. Apesar da alta, este subíndice 
ainda está em patamar muito baixo 
em termos históricos.

“O resultado positivo pode ter sido 
influenciado pelo Auxílio Brasil nas 
faixas de renda mais baixas, perspec-
tivas mais favoráveis sobre o mercado 
de trabalho e situação econômica 
que voltaram a ficar mais otimis-
tas, com indicadores superando o 
nível neutro de 100 pontos. Mas é 
preciso ter cautela, o nível ainda é 
muito baixo em termos históricos e 
o comportamento volátil dos consu-
midores nos últimos meses mostram 
que a incerteza elevada tem afetado 

bastante a manutenção de uma 
tendência mais clara da confiança 
no curto prazo”, explica a pesquisa-
dora Viviane Seda Bittencourt, em 
nota divulgada pela FGV. 

Após cinco meses de sucessivas 
quedas, o indicador avançou 12,1 
pontos, para 72,4 pontos, maior valor 
desde janeiro de 2020 (76,3 pontos).

O indicador que mede as pers-
pectivas sobre a situação financeira 
familiar subiu 1,1 ponto, para 85,7 
pontos, enquanto indicador que 
captura as projeções sobre a situa-
ção econômica geral subiu 1,2 ponto 
para 100,8 pontos, mas não eliminou 
completamente a perda sofrida no 
mês anterior.
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Ações da prefeitura são destaque 
na 6ª Reunião do FOPAZFM

Quase 2 milhões podem ser 
incluídos no PIS/Pasep

Redução de impostos não 
resolve inflação, diz BC

“Empreendedorismo 
Rural”, o “Refis Muni-
cipal” e o foco na qua-
lidade do serviço que 
resultou em bons índi-
ces do Sine Manaus

A Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Muni-
cipal do Trabalho, Empre-
endedorismo e Inovação 

(Semtepi), promoveu, nesta terça-
-feira (22), a 6° Reunião do Fórum 
Permanente de Articulação da Zona 
Franca de Manaus (FOPAZFM), 
evento que ocorreu no auditório 
Zeny dos Reis, da Câmara Municipal  
de Manaus.

Na ocasião, o titular da Semtepi, 
Radyr Júnior, realizou a abertura 
do encontro pontuando as ativi-
dades do fórum em 2021.

“O FOPAZFM foi muito impor-
tante para as ações integradas 
entre as instituições que o com-
põe e para as resoluções voltadas 
às ações que foram colocadas 
à disposição deste fórum para 
que as secretarias, inclusive a 
Semtepi, mudassem o seu pen-
samento e pudessem fazer um 
planejamento, a fim de atender às 
demandas de forma permanente 
em suas unidades”, frisou.

Além disso, Radyr destacou as 
ações da Prefeitura de Manaus 

DIVULGAÇÃO SEMTEPI

Evento ocorreu no auditório Zeny dos Reis, da Câmara Municipal de Manaus

Cerca de 1,9 milhão de trabalhadores 
podem ser incluídos no cadastro do 
Programa de Integração Social (PIS) e no 
Programa de Formação do Patrimônio 
do Servidor Público (Pasep) para pas-
sarem a receber o abono salarial. A Da-
taprev, empresa estatal de tecnologia, 
está revisando possíveis inconsistên-
cias na Relação Anual de Informações 
Sociais (Rais) até 15 de março.

De acordo com o Ministério do 
Trabalho e Previdência, respon-
sável pelo pagamento do abono 
salarial, a análise tem como ob-
jetivo evitar pedidos adicionais 
de revisão e garantir o direito  
dos trabalhadores.

Segundo a pasta, o montante 
de 1,9 milhão de trabalhadores 
equivale a apenas 3,5% dos 55 
milhões de cadastros verificados 
pela Dataprev neste ano. Neste 
ano, o abono salarial referente ao 
trabalho em 2020 está sendo pago 
em fevereiro e março. Nos anos 
anteriores, o pagamento ocorria 
ao longo de 12 meses.

De acordo com o Ministério do 
Trabalho e Previdência, os traba-
lhadores que tiverem a revisão do 
cadastro aprovada serão avisados 
a partir de 16 de março por meio 
do aplicativo Carteira de Trabalho 
Digital e pela plataforma Serviços 
do Trabalho no Portal Gov.br.

Além dos registros na Rais, este é o 
primeiro ano em que os registros no 
e-Social (plataforma eletrônica de 
registro dos dados de trabalhadores) 
estão sendo usados no processa-
mento dos dados do abono salarial.

Até agora, a Dataprev concluiu o 
processamento de 96,5% dos ca-
dastros, que resultaram em 22,7 
milhões de trabalhadores elegíveis 
para receberem o abono salarial, 
30,4 milhões inelegíveis e 1,9 milhão 

com a necessidade de processamen-
to adicional.

Quem tem direito
Tem direito ao benefício o traba-

lhador inscrito no PIS/Pasep há, pelo 
menos, cinco anos e que tenha traba-
lhado formalmente por, no mínimo, 30 
dias no ano-base considerado para a 
apuração, com remuneração mensal 
média de até dois salários mínimos.

Também é necessário que os dados 
tenham sido informados correta-
mente pelo empregador na Relação 
Anual de Informações Sociais (Rais).

O abono salarial não é pago aos em-
pregados domésticos. Isso porque o 
benefício exige vínculo empregatício 
com uma empresa, não com outra 
pessoa física. Jovens aprendizes 
também não têm direito ao benefício.  

Valor
O valor do abono é proporcional 

ao período em que o empregado 
trabalhou com carteira assinada em 
2020. Cada mês trabalhado equivale 
a um benefício de R$ 101, com perí-
odos iguais ou superiores a 15 dias 
contados como mês cheio. Quem 
trabalhou 12 meses com carteira 
assinada receberá o salário mínimo 
cheio, de R$ 1.212.

Pagamento 
O pagamento do abono do Pasep 

ocorre via crédito em conta para 
quem é correntista ou tem poupança 
no Banco do Brasil. O trabalhador 
que não é correntista do BB pode 
efetuar a transferência via TED para 
conta de sua titularidade via termi-
nais de autoatendimento e portal 
www.bb.com.br/pasep ou no guichê 
de caixa das agências, mediante 
apresentação de documento oficial 
de identidade.

O presidente do Banco Central 
(BC), Roberto Campos Neto, dis-
se ontem (22), que a redução de 
impostos “estruturalmente” não 
ajuda a reduzir a inflação. O tema 
veio à tona diante do anúncio do 
ministro da Economia, Paulo Gue-
des, de que o governo avalia reduzir 
em até 25% a alíquota do Imposto 
sobre Produtos Industrializados 
(IPI), tributo federal que incide 
sobre os artigos industrializados, 
nacionais ou importados, à ven-
da no país. Guedes participou do 
mesmo evento, seminário do banco 
BTG Pactual, na capital paulista,  
pela manhã.

“Você abaixa um imposto ou faz 
alguma coisa que abre mão de re-
ceita para obter um preço do pro-
duto mais baixo naquele momento, 
estruturalmente você não está aju-
dando a inflação. Você pode ter um 
queda no curto prazo, mas, na parte 
de expectativa de inflação, isso vai 
se incorporar e esse elemento ten-
de a prevalecer estruturalmente, 
falando no médio e longo prazo”, 
declarou ao ser questionado so-
bre o tema. Ele destacou que essa 
análise leva em conta não apenas 
o Brasil, mas outros países que 
adotaram medidas semelhantes, 
como a Colômbia.

Ainda sobre inflação, o presiden-
te do BC disse que projeta uma ace-
leração da queda da inflação ainda 
no primeiro semestre. “Quando a 
gente olha 12 meses, entre abril e 
maio, essa é a nossa visão”, disse.  
Campos Neto rejeitou a ideia de 
que tenha dito que esses seriam 
os meses de pico. De acordo com 
o Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), no acumula-
do dos últimos 12 meses, o Índice 
Nacional de Preços ao Consumi-

dor Amplo (IPCA) apresenta alta 
de 10,38%, patamar superior aos 
10,06% registrados no período 
imediatamente anterior. 

Campos Neto disse que o BC ana-
lisa a inflação no setor de serviços. 
“Subiu mais rápido e foi mais disse-
minada, e a inflação industrial não 
caiu e, em parte, aumentou até a 
difusão”, disse. Ele credita parte 
desse movimento inflacionário à 
cadeia de energia. 

Em relação ao setor de serviços, o 
presidente do Banco Central disse 
que busca entender o que pode 
ter levado ao aumento dos preços. 
“Tentamos ver o que era recompo-
sição de margem, o que tinha de 
salário. Estamos olhando a inflação 
de serviços mais de perto. A gente 
já esperava que ela fosse subir. O 
último número nos surpreendeu 
negativamente”, disse. 

O presidente do Banco Central 
comentou ainda a aprovação em 
comissão do Senado do projeto de 
lei que busca regular o mercado de 
criptomoedas no Brasil. Ontem, a 
Comissão de Assuntos Econômicos 
(CAE) do Senado aprovou, em ca-
ráter terminativo, a proposta que 
reconhece e regula o mercado no 
país. Caso não haja recurso para 
votação em plenário, o texto po-
derá seguir direto para a Câmara  
dos Deputados.

“Tem algum outro PL [projeto 
de lei] na Câmara, mas a gente 
entende que pode ter alguma for-
ma de apensamento de projetos. É 
importante esse projeto, é um pri-
meiro projeto, que fala das correto-
ras”, disse, considerando positiva a 
aprovação.Ele lembrou que o tema 
dominou boa parte de uma reunião 
recente com bancos centrais de 
diversos países.

TRABALHADORES PROJEÇÃO DE QUEDA 

que tiveram origem a partir de 
questões levantadas nas reuni-
ões do FOPAZFM, como o progra-
ma “Empreendedorismo Rural”, 
o “Refis Municipal” e o foco na 
qualidade do serviço que resultou 
em bons índices do Sine Manaus.

“Tivemos sete ações em pauta. 
Dessas, seis já vêm do ano passa-

do, que já foram encaminhadas, 
mas que precisam ser finaliza-
das. E uma ação nova desse ano 
é referente a ITR e IPTU, que 
tem sido muito reivindicado pelas 
classes da agricultura, tanto de 
trabalhadores, como patronais”, 
explicou o subsecretário de As-
suntos Operacionais da Semtepi, 

Gustavo Igrejas.
Compuseram a mesa do fórum, 

os secretário e subsecretário da 
Semtepi, Radyr Júnior e Gustavo 
Igrejas; o titular da Secretaria Muni-
cipal do Meio Ambiente e Sustenta-
bilidade (Semmas), Ademir Stroski; 
o secretário executivo da Secreta-
ria de Estado de Desenvolvimento 

Econômico, Ciência, Tecnologia e 
Inovação (Sedecti), Renato Freitas; 
o superintendente da Superinten-
dência da Zona Franca de Manaus 
(Suframa), Algacir Polsin; o vice-pre-
sidente da Federação do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo do 
Amazonas (Fecomércio), Paulo Ta-
dros e os vereadores Willian Alemão 
e Diego Afonso.  

Fórum
Em virtude da necessidade 

de integração entre os seto-
res da indústria, comércio e 
agropecuária, que compõem a 
Zona Franca de Manaus, foi 
criado o FOPAZFM. A iniciativa 
é permanente e tem a Semtepi 
como secretaria executiva. Du-
rante o ano, foram realizados 
cinco encontros, que reuniram 
mais de 400 pessoas. A últi-
ma reunião aconteceu no mês 
dezembro e teve como pauta 
o balanço de todas as ações 
positivas, entregue ao prefei-
to David Almeida. Em todas as 
ações foram firmadas parcerias 
entre federações, secretarias, 
entre outras entidades.

Também foi instituída a Comis-
são Técnica Manaus Cidade 4.0 e 
o Distrito de Inovação, além do 
início dos trabalhos para a cons-
trução do Local Casa de Praia, no 
complexo turístico Ponta Negra, 
na zona Oeste, que será um am-
biente para o fomento do empre-
endedorismo na cidade. 
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PF investiga participações em 
tráfico de órgãos no Amazonas
Após deflagrar a opera-
ção, o objetivo agora é 
identificar, por meio dos 
materiais recolhidos, se 
há participação de outras 
pessoas, além da origem 
dos órgãos. Professor da 
UEA é principal suspeito

A terça-feira (22) iniciou com 
a Polícia Federal (PF) defla-
grando a Operação Plastina, 
que investiga fatos relacio-

nados a possível prática do crime 
de tráfico internacional de órgãos 
humanos em Manaus. E ainda on-
tem, a PF deu mais detalhes da 
operação. O principal investigado 
é Helder Bindá Pimenta, professor 
concursado de anatomia da Uni-
versidade Estadual do Amazonas 
(UEA), que é suspeito de enviar uma 
mão e três placentas plastinadas 
para Singapura, na Malásia. 

Segundo revelou o delegado da 
Polícia Federal, Igor Barros, para 
uma emissora local, a investigação 
sobre o caso começou em outu-
bro de 2021, quando agentes da 
PF detectaram, por meio do raio-x 
do Aeroporto Internacional de Ma-
naus, um material orgânico, possi-
velmente de origem humana, sendo 
enviado para Singapura.

“Materiais para remessa interna-
cional, em alguns casos, passam por 
raio-x. Por meio da tela, nós con-
seguimos identificar que possuíam 
traços que seriam, aparentemente, 
de origem humana. Nós fizemos um 
laudo pericial médico que realmente 
constatou que tais materiais são 
humanos”, revelou o delegado.

Após a apreensão do material, a 
polícia conseguiu identificar o sus-

DIVULGAÇÃO

A PF cumpriu dois mandados de busca: um na residência do investigado e outro no Laboratório de Anatomia da UEA

peito por meio de uma perícia na 
grafia do remetente. O coordenador 
do Laboratório de Anatomia Hu-
mana da Universidade do Estado 
do Amazonas (UEA), Helder Bindá 
Pimenta, realizou uma técnica de 
plastinação nos órgãos enviados.

“A Polícia Federal fez a apreensão 
do material. Na sequência, por meios 
de laudos periciais na grafia do re-
metente, nós conseguimos chegar 
de fato à pessoa responsável pela 
remessa desse material. Inclusive, 
nós verificamos até mesmo o méto-
do utilizado, a plastinação, que ba-
sicamente consiste na preservação 
de materiais biológicos, para poder 
fazer essas remessas a longo prazo 
sem a detecção de cheiro, odor e 
tudo mais”, revelou o delegado da 
Polícia Federal. 

Na Operação Plastina – que faz re-
ferência à técnica utilizada para con-
servar os órgãos – a PF cumpriu dois 
mandados de busca e apreensão, no 
Laboratório de Anatomia da UEA e 
um na casa de Helder, que foi afasta-
do de suas funções na universidade 
por 30 dias. A “encomenda” seria 
enviada para um famoso designer 
indonésio que vende acessórios e 
peças de roupas utilizando materiais 
de natureza humana.

Participação de outros envolvidos
Após deflagrar a operação, o obje-

tivo agora é identificar, por meio dos 
materiais recolhidos, se há participa-
ção de outras pessoas. Além disso, 
identificar a origem dos órgãos.

Inicialmente, caso o suspeito seja 
condenado, ele poderá pegar até 8 

anos de prisão por tráfico interna-
cional de órgãos. Agora, se houver a 
participação de outras pessoas no 
crime, pode haver uma alteração 
na pena.

“A pena estabelecida é de até 8 
anos. No entanto, se verificarmos 
outras pessoas envolvidas, pode-
mos capitular por meio de associa-
ção criminosa. Ou se verificarmos 
que é uma pratica rotineira, a ques-
tão de venda e compra de materiais 
humanos, ou até mesmo uma or-
ganização criminosa, poderá haver 
uma alteração, mas ainda está em 
fase de investigação”, completou.

Quem é o professor?
Com um currículo extenso, Hel-

der Bindá é conceituado na área da 
saúde. O professor é um dos únicos 

profissionais do Amazonas especia-
lizado na técnica de plastinação, que 
foi o método utilizado para conservar 
os órgãos enviados.

Formado em Fisioterapia pela Uni-
versidade Adventista de São Paulo 
(Unasp), Helder tem doutorado em 
Ciências Morfofuncionais pela Uni-
versidade Federal do Ceará, é mestre 
em ciências biomédicas, possui es-
pecialização em Educação na Saúde 
no curso de Medicina pela UEA e 
em Unidade de Terapia Intensiva 
pelo Unasp.

Sua pesquisa ficou entre as dez 
melhores entre os 65 trabalhos pu-
blicados no congresso Experimental 
Biology (Biologia Experimental), em 
Orlando, nos EUA. O evento é um dos 
mais prestigiados encontros inter-
disciplinares do gênero no Mundo.
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Na Suframa, Prefeitura de Manaus 
apresenta ‘estande conceito’ do DI

Procon-AM já ouviu 71 
queixas em CPI itinerante

DIVULGAÇÃO

Prefeitura deseja transformar região do DI em local turístico e artístico

Nesta quinta-feira (24), na 
sede da Superintendência 
da Zona Franca de Manaus 
(Suframa), será apresentado 
pela Prefeitura de Manaus o 
‘estande conceito’ do Mais 
Distrito. A montagem acon-
tece durante a 302ª Reunião 
Ordinária do Conselho Admi-
nistrativo (CAS). O prefeito da 
capital amazonense, David 
Almeida, e o superintenden-
te, coronel Algacir Polsin, es-
tarão presentes.

Apresentando o conceito 
de desenvolvimento urbano, 
humano, social e sustentá-
vel, a Prefeitura foca em 
passado, presente e futuro. 
A montagem do estande faz 
resumo da extensa revitali-
zação realizada no Distrito 
Industrial (DI) pela gestão 
do prefeito David Almeida.

“Nós queremos fomentar 

INFRAESTRUTURA CPI AMAZONAS ENERGIA

mais oportunidade, negó-
cios, sustentabilidade e fa-
remos isso mudando o eixo 
turístico da cidade. Em fren-
te à sede da Suframa, por 
exemplo, vamos construir 
um parque com playground 
temático, uma atração tu-

rística de primeiro mundo”, 
destacou o prefeito.

Atualmente, Manaus ocu-
pa a 6ª economia do Brasil 
e tem a Zona Franca como 
propulsora e fonte indutora 
de negócios e faturamento. 
Por conta disso, a Prefei-

tura tem mantido equipes 
permanentes de limpeza na 
área para a conservação das 
vias e revitalizações que vão 
se somar ao futuro progra-
ma “Mais Distrito”.

O ‘Mais Distrito’ envolve 
uma série de intervenções 
estimadas para uma área de 
mais de 152 mil m² na Zona 
Sul. O conceito será apre-
sentado no estande para os 
participantes da reunião do 
CAS, partindo da importân-
cia do território que produz 
mais de 100 mil empregos 
diretos e ainda auxilia na 
preservação da floresta.

Com o ‘Mais Distrito’, a Pre-
feitura de Manaus vence a 
barreira de bairro com matriz 
e vocação industriais para se 
transformar em um local de 
atrações turísticas, culturais, 
tecnológicas e sustentáveis.

Até esta terça-feira 
(22), o Instituto de Defesa 
do Consumidor do Ama-
zonas (Procon-AM) já 
realizou 71 atendimentos 
nos bairros de Manaus 
e no interior do Estado, 
pelas ações itinerantes 
da Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) da 
Amazonas Energia, da As-
sembleia Legislativa do 
Estado (Aleam). A ação 
visa ouvir comunidade 
sobre problemas relacio-
nados à concessionária.

Na segunda-feira (21), 
a equipe do Procon-AM 
esteve no Centro Social 
Urbano (CSU), do bairro 
Parque Dez de Novem-
bro, na zona centro-sul de 
Manaus. O diretor-presi-
dente do órgão, Jalil Fra-
xe, explica que o objetivo é 
ouvir a comunidade, para 
que soluções possam  
ser encontradas.

“Damos voz à popula-
ção, que é diretamente 
afetada pelas diversas 
questões que envolvem 
a energia elétrica, seja 
pelos valores, cortes in-
devidos ou apagões. Con-
forme determinação do 
governador Wilson Lima, 
priorizamos o diálogo 
com a comunidade, com 
nossa equipe de pronti-
dão para registro de de-
núncias e reclamações”, 
afirma Fraxe.

O Procon-AM já  aten-
deu nas zonas Norte, 
Oeste, Centro-Oeste, Sul 
e Centro-Sul de Manaus, 
além do município de 
Barcelos, que será se-
guido por outros pontos 
no interior do AM. Para o 
atendimento, o consumi-
dor deve levar documen-
to de identificação, com-
provante de residência e 
a fatura a ser reclamada.
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Acusados inocentados após 
investigação da Defensoria

Casa que abriga idosos com 
Hanseníase carece de verbas

SSP-AM 
altera status 
de operação 
em Urucará

No decorrer do processo, 
a Defensoria produziu 
uma investigação própria 
para provar a inocên-
cia dos acusados. Crime 
ocorreu no final de 2014

A Defensoria Pública do 
Estado do Amazonas 
(DPE-AM) conseguiu 
inocentar quatro acusa-

dos de homicídio que foram parar 
no banco dos réus por causa de 
um falso reconhecimento.

De acordo com a assessoria 
da DPE-AM, o crime ocorreu no 
final de 2014, mas o julgamento 
que absolveu os réus no Tribunal 
do Júri só aconteceu sete anos 
depois. No decorrer do proces-
so, a Defensoria produziu uma 
investigação própria para provar 
a inocência dos acusados.  

O crime
O crime do qual eram incri-

minados ocorreu em um bar do 
bairro Zumbi, na Zona Leste de 
Manaus. Na ocasião, cinco pes-
soas participaram do espanca-
mento de um homem, que sofreu 
traumatismo craniano.

Os acusados não tinham re-
lação com o crime, mas foram 
supostamente reconhecidos 
através de um vídeo, por uma 
“testemunha confidencial”, que 
não presenciou o crime e ape-
nas teria apontado os acusados. 
Uma quinta pessoa também foi 
implicada, mas defendida por 
advogado particular.  

No momento do crime, ha-
via diversas pessoas no local. 
Algumas tentaram socorrer a 
vítima. Uma câmera de segu-
rança gravou as cenas. Mas, no 
inquérito policial e no processo 
judicial, gerado a partir do vídeo, 
não havia depoimentos dessas 
testemunhas, nem registro de 
perícia no local do crime, nem 
laudo pericial sobre o vídeo que 
mostra o assassinato.  

Os acusados só foram intima-
dos pela Justiça cerca de dois 

EVANDRO SEIXAS/DPE-AM

DIVULGAÇÃO

Ação iniciou na madrugada desta terça-feira (15) e foi até a manhã do dia. Prefeitura quer zelar pela área, evitando irregularidades

Casa Andrea surgiu para ajudar e dar acolhimento aos idosos diagnosticados com hanseníase

anos depois do crime e o jul-
gamento foi realizado no dia 14 
de fevereiro deste ano. Na fase 
judicial, a mídia que continha o 
vídeo que mostrava os assassi-
nos não pôde ser periciada, pois 
estava corrompida.

Ainda que não periciado, o vídeo 
foi utilizado pela polícia para que 
uma testemunha confidencial, 
que não assistiu aos fatos, “iden-
tificasse” as supostas pessoas 
envolvidas naquele homicídio.  

As imagens só foram recupera-
das após investigação defensiva 
(atuação autônoma à ação da 
Polícia Judiciária), realizada pela 
Defensoria. À essa altura, porém, 
o arquivo já não era o original, 
estava com imagens não tão ní-
tidas e não seria possível uma 
perícia. Mas DPE-AM e a defesa 
de um dos acusados conseguiu 
encontrar as testemunhas ocu-
lares e as incluíram no processo.  

“Temos que repensar a defesa 

com uma postura mais ativa e 
investigativa, iniciada já na fase 
policial, estabelecendo um viés 
de ‘defender-se provando’”, afir-
ma o defensor público Inácio 
Navarro, que atuou na defesa 
de quatro dos cinco acusados.

A ‘testemunha confidencial’
Um detalhe importante no caso 

é que a “testemunha confidencial” 
arrolada no processo não estava 
no local do homicídio. Motivo: à 
época, ela estava presa em uma 
delegacia, por outro crime, quan-
do, então, supostamente reco-
nheceu os acusados no vídeo.

Porém, durante depoimento 
em juízo, a mulher afirmou que 
foi coagida na delegacia a con-
firmar o reconhecimento dos 
acusados. Mesmo assim, seu 
suposto depoimento na dele-
gacia, reconhecendo os acusa-
dos no vídeo, seguiu constando 
no processo.

Assim, as cinco pessoas su-
postamente reconhecidas como 
autores do homicídio ainda sur-
giram no “álbum de suspeitos” da 
delegacia de homicídios, mes-
mo sem que três delas tivessem 
cometido crime ou terem sido 
acusadas anteriormente.

Com a atuação defensiva, a 
DPE-AM identificou que as fotos 
foram retiradas de redes sociais 
das pessoas acusadas, o que 
contraria as normas do Código 
de Processo Penal (CPP).

Com base nas provas produzi-
das, o MP, que é quem acusa em 
um processo criminal de homi-
cídio, pediu ao júri a absolvição 
dos réus por falta de provas. A 
Defensoria pediu a absolvição 
por negativa de autoria, por es-
tar provado que os acusados 
não cometeram o crime. Todos 
os cinco acusados injustamente 
foram inocentados por negativa 
de autoria.

Fundada em 1977, a Casa da 
Andrea do Amazonas, localizada 
no bairro Coroado 2, rua Brasil, nº 
40, Zona Leste de Manaus, surgiu 
para ajudar e dar acolhimento aos 

idosos diagnosticados com han-
seníase, tanto da capital quanto os 
oriundos do interior. Atualmente, 
a instituição passa por dificulda-
des financeiras que prejudicam o 
funcionamento do local e a vida 
dos acolhidos. Doações podem 

ser feitas por pix, através do CNPJ 
da instituição: 04494027000139.

Há mais de 40 anos, um ex-de-
putado, conhecido como Paraíba, 
abriu a Casa da Andrea do Amazo-
nas. Durante esses anos, muitos 
presidentes passaram pela insti-

DOAÇÕES

RESGATE

Na tarde desta terça-feira 
(22), a Secretaria de Segu-
rança Pública do Amazonas 
(SSP-AM) alterou o status 
da operação dos desapa-
recidos no município de 
Urucará (a 261 quilôme-
tros de Manaus) para ação 
de busca e captura. Diante 
do cenário, os rastros dos 
três homens que estão de-
saparecidos indicam fuga, 
conforme o relatório das 
equipes que foram envia-
das para a região.

Com a ativação do Cen-
tro Integrado de Comando 
e Controle Local (CICC-L) 
em Urucará, as forças de 
segurança levantaram os 
vestígios dos desapareci-
dos em área de mata. As 
equipes policiais seguiram 
rastros que foram encon-
trados dos três homens 
na região, mas os detalhes 
apontam que os perdidos 
tomam cuidados para não 
serem localizados. 

Um dos homens pos-
sui sete passagens pela 
polícia nos municípios de 
Tefé e Parintins pelos cri-
mes de roubo, estupro de 
vulnerável, furto e roubo 
majorado. Em nome do 
autor há dois mandados, 
sendo um de prisão ex-
pedido pela 2a Vara da 
Comarca de Tefé em 10 de 
julho de 2019, além de ou-
tro mandado de recaptura 
expedido pela Promotoria 
Pública de Tefé em 28 
de junho de 2021, sendo 
considerado foragido.

Por esse motivo, a SSP-
-AM desativa o CICC-L em 
Urucará. No entanto, o caso 
continua sendo acompa-
nhado por uma investiga-
ção policial com o objetivo 
de localizar os caçadores.

tuição. O atual gestor é Newton 
Dione, que atua no local desde 
2015, quando a Casa passou por 
um período sem receber verbas 
e quase fechou.

Antes de assumir a presidên-
cia, Newton foi morador da Casa 
para fazer o tratamento contra a 
hanseníase. Atualmente, o pre-
sidente, além de sua filha Patrí-
cia Monteiro e outros poucos 
profissionais, trabalha no local 
e oferece suporte para dez ido-
sos. O auxílio vai de moradia até 
refeições diárias e assistência 
médica por meio de uma téc-
nica de enfermagem. Os idosos 
também recebem tratamento 
do Hospital Alfredo da Matta.

Problemas financeiros
Segundo Patrícia, que execu-

ta atividades administrativas, 
o número reduzido da equipe, 
que conta com uma técnica 
de enfermagem, duas cozi-
nheiras e mais cinco pessoas 
da administração e gerência, 
é consequência dos problemas 
financeiros que a casa enfrenta 
nos últimos anos, que se tor-
nou ainda mais grave após um 
dos patrocinadores parar de 
entregar as doações.

“O patrocinador todo o ano 
seleciona algumas instituições 
e passa a ajudar. Ele passou o 
ano de 2021 ajudando a Casa da 

Andrea e disse que em 2022 ele 
ajudaria outras casas. Meu pai 
perguntou se ele poderia aju-
dar até o meio deste ano e ele 
disse que não, porque precisa-
ria ajudar uma nova instituição”, 
explica Patrícia.

A perda de um dos patrocina-
dores tornou ainda mais penoso 
o pagamento dos gastos, prin-
cipalmente as contas de água 
e de gás. O pouco recurso que 
a instituição arrecada vem da 
doação de pessoas sensibili-
zadas com a situação da Casa, 
do Serviço social de Indústria 
(Sesi), que doa R$ 1.000 men-
sais, e da taxa que os idosos 
abrigados contribuem.

“O gás acaba em uma sema-
na porque o fogão é do tipo 
industrial, então a botija de gás 
é R$ 110 e tem que comprar 
gás toda a semana. A situação 
está bem difícil porque os idosos 
pagam apenas uma taxa de R$ 
200, sendo que nem todos têm 
a condição de pagar. Então é 
bem complicado, porque se a 
instituição fechar, eles não têm 
para onde ir”, diz Patrícia.

De acordo com a Patrícia, 
muitos idosos dependem di-
retamente da instituição, 
seja porque não têm conta-
to dos familiares ou por pos-
suírem outras doenças, além  
da hanseníase. 

Gabriela Brasil
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Biden cita ‘início de invasão’ 
promovida por Putin

Mulheres são maioria das mortes em Petrópolis 

Biden divulgou san-
ções à dívida so-
berana da Rússia e 
medidas para que o 
país não consiga mais 
buscar recursos no 
Ocidente , proibindo 
também que a Rús-
sia compre títulos no 
mercado ocidental

O presidente dos Estados 
Unidos, Joe Biden, afir-
mou em declaração nes-
ta terça-feira (22) que a 

Rússia iniciou a invasão da Ucrâ-
nia e anunciou sanções econô-
micas contra o país voltadas a 
dificultar o financiamentos e a 
atuação internacional de insti-
tuições financeiras russas.

Biden divulgou sanções à dívida 
soberana da Rússia e medidas 
para que o país não consiga mais 
buscar recursos no Ocidente, 
proibindo também que a Rús-
sia compre títulos no mercado 
ocidental.

O governante declarou restri-
ções para dois bancos russos, em-
bora não de perfis comerciais. Ele 
acrescentou que dialogou com o 
governo da Alemanha para que o 
gasoduto ligando o país e a Rússia 
“não avance”.

“Vou começar a impor sanções 
muito mais duras do que as que 
implementamos em 2014 [ano 
do conflito anterior entre Rús-
sia e Ucrânia]. E iremos avançar 
ainda mais se Rússia continuar a 
invasão”, disse.

O presidente dos EUA criticou 
a Rússia pelo reconhecimento 
da independência de duas pro-

EUTERS/KEVIN LAMARQUE

DIVULGAÇÃO

Biden afirmou que punições serão mais duras que as de 2014

Dados são da Defesa Civil municipal e Corpo de Bombeiros

víncias separatistas localizadas 
na Ucrânia (Donetsk e Luhansk) 
e pelo envio de tropas a esses 
territórios, adentrando a fron-
teira ucraniana. 

Na terça-feira (22), Vladimir Pu-
tin, presidente da Rússia, pediu 
e obteve a autorização do Par-
lamento do país para o emprego 
de Forças Armadas no exterior.

“Putin conseguiu o apoio do 
Congresso. Isso significa que 
ele pode agir de forma mais 
violenta. Nós ainda achamos 
que Putin vai avançar ainda 
mais e atacar a Ucrânia. Espe-
ro que esteja errado, mas só 
fazem escalar as agressões”,  
comentou.

Embora tenha dito que não 
pretende lutar contra a Rússia, 
Biden afirmou que irá defender 

POR CAUSA DAS CHUVAS

Já são 183 os mortos confirma-
dos desde o temporal que atingiu 
Petrópolis (RJ) na terça-feira (15). 
Uma semana após a tragédia, 111 
mulheres perderam suas vidas, o 
que representa 60,6% do total das 
vítimas. As outras 72 pessoas que 
vieram à óbito são do sexo masculino.

Os dados estão sendo divulgados 
pela Defesa Civil municipal e pelo 
Corpo de Bombeiros do Rio de Ja-
neiro. Ainda conforme os números 
atualizados, dos 183 mortos, 32 são 
crianças. O Instituto Médico Legal 
(IML), vinculado à Polícia Civil, é o 
responsável pelo processo de iden-
tificação das vítimas. Até o momen-
to, 152 corpos foram liberados para 
sepultamento.

O temporal que desabou em Pe-
trópolis foi apontado pelo governo 
do Rio de Janeiro como a pior chuva 
na cidade desde 1932. Segundo o 
Corpo de Bombeiros do Rio de Ja-
neiro, choveu 258,6 milímetros em 
apenas 3 horas. Os números já fazem 
da maior tragédia da história da ci-
dade. Uma outra catástrofe ocorrida 
devido às chuvas deixou 171 mortos 
em 1988. Já em 2011, 73 moradores 

de Petrópolis perderam a vida em 
meio a temporais que caíram sobre 
a região serrana, atingindo mais for-
temente as cidades de Teresópolis 
e Nova Friburgo.

As chuvas continuam preocupan-
do. Com um registro de 41 milíme-
tros de precipitação em uma hora, 
a Defesa Civil municipal acionou as 
sirenes do bairro Quitandinha nes-
ta tarde. Mais cedo, para informar 
sobre o risco de chuva moderada a 
forte, o alarme soou em todos os 18 
dispositivos espalhados pela cidade 
próximos a áreas de risco. Morado-
res também receberam o alerta por 
mensagem de celular, e vias impor-
tantes voltaram a ser interditadas.

“A orientação é que, em caso de 
chuva forte, a população busque 
local seguro em casa de familiares, 
fora de área de risco ou em um dos 
pontos de apoio mantidos pela pre-
feitura”, reitera a Defesa Civil. 

A cidade já contabiliza 875 desa-
brigados, acolhidos em 13 escolas 
públicas sob a responsabilidade da 
Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social. As buscas pelas vítimas 
continuam. 

os países da Organização do Tra-
tado do Atlântico Norte (Otan) e  
apoiar a Ucrânia.

“Vamos julgar a Rússia por ações 
e não por palavras. O que a Rússia 
fizer estaremos prontos para re-
agir. A Rússia vai pagar um preço 
ainda mais alto se continuar es-
sas agressões. Os Estados Unidos 
vão dar assistência militar para a 
Ucrânia. Autorizei novas tropas 
na medida em que soubemos 
que tropas russas não vão sair de  
Belarus”, pontuou.

Biden assinalou que está dis-
cutindo alternativas para os im-
pactos econômicos aos cidadãos 
dos Estados Unidos. A Rússia é 
um dos maiores fornecedores de 
petróleo e gás do mundo, o que 
pode afetar o mercado norte-
-Brasíliamericano. 

Territórios separatistas 
O presidente russo Vladimir 

Putin assinou na segunda (21) 
o decreto que reconhece duas 
regiões do leste da Ucrânia como 
independentes. Com a medida, 
Donetsk e Luhansk não serão 
mais reconhecidas como territó-
rio ucraniano, o que abre espaço 
para a livre movimentação de 
tropas russas em direção à capital 
ucraniana, Kiev.

Em discurso, Putin afirmou que 
o governo ucraniano não cumpriu 
promessas de cessar-fogo. “Pre-
ciso tomar uma decisão que já 
deveria ter tomado: reconhecer 
a independência”, disse Putin em 
rede nacional, segundo informa 
a agência pública de notícias de 
Portugal RTP.

Durante a fala, Putin acusou 

a Ucrânia de bombardear áre-
as civis e matar moradores das 
áreas separatistas. “A Rússia fez 
tudo o que podia para manter a 
integridade territorial da Ucrânia. 
Mas foi tudo em vão”, declarou. 
“Os governantes de Kiev têm de 
parar com estas hostilidades e 
derramamento de sangue em 
Donbass. Caso contrário, qual-
quer consequência terá de pesar 
nas suas consciências.”

Tanto o primeiro-ministro bri-
tânico Boris Johnson quanto o 
chanceler alemão Olaf Scholz já 
haviam advertido Putin sobre um 
possível movimento de anexação 
ou liberação dos territórios da 
parte leste da Ucrânia. A União 
Europeia prepara sanções eco-
nômicas que deverão ser anun-
ciadas em breve contra a Rússia.

Mais cedo, os Estados Unidos 
haviam proposto um encontro de 
presidentes para nova rodada de 
negociações de paz na região. A 
condição imposta pelo presiden-
te Joe Biden, no entanto, não foi 
cumprida pela Rússia. Entre os 
termos do acordo, a não invasão 
de territórios ucranianos.

O novo capítulo da tensão entre 
os dois países já dura mais de um 
mês e recupera um conflito que 
teve origem em 2014. Entenda 
mais sobre o conflito entre Rússia 
e Ucrânia.

O conflito 
A movimentação de tropas na 

fronteira entre Rússia e Ucrânia 
pôs o mundo em alerta. Num 
contexto mais recente, o confli-
to recupera disputas ocorridas 
em 2014, quando o território da 
Crimeia, península ucraniana, 
foi incorporado à Rússia. Há, no 
entanto, dimensões geopolí-
ticas e históricas relacionadas 
ao confronto, que remontam  
à Guerra Fria.
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Gómez é desfalque do Palmeiras na Recopa

Vítor Pereira é 
o novo técnico 
do Corinthians

João Cavalo assume 
como novo técnico do 
time no qual disputa o 
Amazonense 2022 

Cesar Greco

PAULO BINDÁ/MANAUARA EC

O atleta é desfalque após testar positivo para Covid-19

O Palmeiras inicia a busca 
pelo primeiro título do ano com 
a defesa reserva. O zagueiro pa-
raguaio Gustavo Gómez testou 
positivo para a Covid-19 e não 
enfrenta o Athletico-PR nesta 
quarta-feira (23), na Arena da 
Baixada, em Curitiba, no jogo 
de ida da final da Recopa Sul-
-Americana.

Luan está fora por causa de 
uma lesão na coxa esquerda. 
Gómez pode, inclusive, perder 
o jogo da volta, daqui uma se-
mana, já que o protocolo da 
Conmebol exige 10 dias de 
isolamento de jogadores com 
a Covid-19. O prazo venceria 
justamente no dia da partida 
no Allianz Parque.

O defensor havia realizado um 
teste rápido na segunda-feira 
que deu negativo, ainda na che-
gada à Academia de Futebol. 
Mas, acabou testando positivo 
no PCR obrigatório pela Con-
mebol antes dos jogos e, depois, 
na contraprova. Foi retirado do 
treino e isolado. Gómez está 
bem, em casa, mas se tornou 
um enorme desfalque para o 
técnico Abel Ferreira.

O capitão palmeirense espera 
se recuperar e ser liberado para 
o compromisso de volta, dia 2 
de março, no Allianz Parque. 
Ele ainda fica ausente no jogo 
contra a Inter de Limeira, fora 
de casa, pelo Paulistão, no do-
mingo.

SUL-AMERICANA

MUDANÇAS

*ESTADÃO

Após 19 dias sem um 
treinador efetivo, se-
guindo a demissão de 
Sylvinho, o Corinthians 
já tem um novo técnico. 
Trata-se do português 
Vítor Pereira, de 53 anos. 
A informação foi publi-
cada pelo ex-jogador e 
apresentador Neto.

O contrato de Pereira 
será válido até o fim de 
2023, quando se encerra 
a gestão do presidente 
Duilio Monteiro Alves.

Pereira havia dito “não” 
ao Corinthians anterior-
mente por conta de pro-
blemas pessoais. 

Nesse período foram 
especulados os nomes 
de Jorge Jesus e de Luis 
Castro, mas não houve 
acerto com este último 
por conta da multa con-
tratual com o Al-Duhail, 
do Catar.

O treinador acumula 
passagens pelo Porto, 
Ah Ahli (Arábia Saudi-
ta), Olympiacos (Grécia), 
1860 Munique (Alema-
nha), Shanghai SIPG (Chi-
na) e Fenerbahce, da Tur-
quia. Ele estava livre no 
mercado da bola desde 
dezembro do ano passa-
do, quando deixou o fu-
tebol turco após seguidos 
maus resultados.

EM TEMPO

O Manauara Esporte Clube 
anunciou, nesta segunda-
-feira (21), que Oliveira Canin-
dé deixa o comando técnico 

da equipe laranja e preta. A decisão 
foi tomada em comum acordo após 
o treinador receber outra proposta.

“O Robô da Amazônia agradece o 
profissional pelo trabalho e dedica-
ção demonstrados durante todo o 
período em que defendeu nossas 
cores. Agradecemos também pela 
conquista do título do Campeonato 
Amazonense Série B, triunfo obtido 
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Canindé deixa o Manauara 
EC e João Cavalo assume o time

em 2021”, disse o time em nota.
João Cavalo assume como novo 

técnico do time profissional no qual 
disputa o Campeonato Amazonense 
2022.

Aos 53 anos, Cavalo é um velho 
conhecido do futebol amazonense. 
Na última temporada, ele comandou 
a equipe do Iranduba feminino no 
Campeonato Brasileiro.

O treinador comentou sobre as 
projeções nesse novo clube em sua 
carreira.

“Espero contribuir o máximo com 
minha experiência, vivência e co-
nhecimento adquirido no futebol, 
agregando juntamente com todos 
para um melhor desenvolvimento da 
equipe do Manauara”, disse.

Currículo
João Carlos Cavalo, 53, amazonen-

se, ex-jogador de futebol, carrega um 
currículo extenso em equipes dentro 
e fora do Amazonas. João treinou o 

Nacional, Rio Negro, São Raimundo, 
Fast, Iranduba, Princesa do Solimões 
e Manaus.

Ainda no futebol amazonense, 
Cavalo foi campeão com o Grêmio 
Coariense em 2005, sendo o primei-
ro título de uma equipe do interior 
do Amazonas no futebol profissio-
nal. O treinador ainda trabalhou na 
ULBRA-RO, Ceilandense-DF e Dubai 
Sports, do Emirados Árabes Unidos.

O comandante já realizou o primei-
ro treino com a equipe nesta terça-
-feira. Ele comenta sobre o trabalho 
que deseja fazer no clube.

“Trocamos uma ideia com o grupo 
e mostramos como é o meu traba-
lho como treinador. Já fizemos um 
trabalho tático hoje com a equipe. 
A primeira impressão é muito boa. 
Tenho uma ideia já de cada atleta. 
Eles responderam bem com o nosso 
primeiro contato”, declarou.

O Manauara EC joga no próximo sá-

bado (26), no Carlos Zamith, 15h30. O 
clube ocupa a sexta posição na tabela 
do amazonense atrás do Manaus 
FC, Nacional, Princesa do Solimões,  
Oper´ário e Iranduba. 

O tima acumula três vitórias, três 
empates e duas derrotas. 

REPRODUÇÃO

O comandante já realizou 
o primeiro treino com a 
equipe
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Semana de estreias 
no Cine Casarão

R
eb

ec
ca

 N
er

y

Das três canções deste novo EP, duas são parcerias e uma totalmente autoral

O lançamento do EP “Davi 
Sacer e Amigos”, chega às pla-
taformas de áudio pela Som 
Livre nesta semana e conta 
com três faixas inéditas e par-
ticipações mais que especiais: 
as irmãs Simone e Simaria e 
a esposa do cantor, Verônica 
Sacer, participam cada uma 
em uma canção do EP.

Todas as músicas chegam 
com seus respectivos clipes 
do canal oficial de Davi Sacer 
no YouTube: “Tua Graça Me 
Basta” (feat. Simaria) chegou 
noo dia 22 às 11h; “Deus é Co-
nosco” (feat. Veronica Sacer) 
estreia no dia 24 às 11h; e “So-
bre As Águas” (feat. Simone) 
está disponível no dia 25, às 11h

Das três canções deste 
novo EP, duas são parcerias 
e uma totalmente autoral. 
Enquanto “Deus é Conos-
co” leva assinatura única 
de Davi Sacer, “Tua Graça 
Me Basta” foi composta por 
Davi Sacer e Luiz Arcan-
jo, e “Sobre as Águas” tem 
autoria de Davi Sacer, Luiz 
Arcanjo e Ronald Fonseca.

Simone conheceu Davi 
Sacer quando ambos se en-
contraram durante um voo e 
relembra. “O Davi foi muito 
simpático. Contei para ele 

LANÇAMENTO SÉTIMA ARTE

que era admiradora do seu trabalho, que co-
nhecia um amigo em comum e conversamos 
por um bom tempo. A amizade começou ali 
mesmo e só aumenta a cada dia”.

O convite para a participação da dupla 
Simone & Simaria foi bem simples e natural. 
Davi conta que conversou com as cantoras 
sobre esses feats e elas aceitaram na hora.

Davi conta que o nome do projeto “Davi 
Sacer e Amigos” surgiu do fato de ele, a 
esposa, Verônica Sacer, Simone e Simaria 
serem amigos de verdade. 

Davi canta em igrejas, em eventos evan-
gélicos, enquanto Simone e Simaria can-
tam em um circuito diferente, para outro 
público.

O Cine Casarão, es-
paço dedicado à Sé-
tima Arte do Casarão 
de Ideias, localizado 
no Centro de Manaus, 
contará nesta sema-
na com duas estreias: 
“Eu Não Choro” e “Rio  
de Vozes”.

Ainda é possível con-
ferir quatro produções 
que integram o Festi-
val Varilux de Cinema 
Francês. Os ingressos 
podem ser adquiridos 
pelo Instagram (@ca-
saraodeideias) ao pre-
ço de R$ 14 (inteira) e 
R$ 7 (meia).

A primeira estreia 
ocorre na quinta-feira 
(24), às 18h30, e será 
“Eu Não Choro”, de Pio-
tr Domalewski. Nele, a 
jovem Ola parte para 
um país estrangeiro 
sozinha, tendo que 
viajar para a Irlanda 
para trazer o corpo de 
seu pai de volta para a 

Polônia, depois que ele 
acabou se acidentando 
no trabalho e falecen-
do no processo.

A segunda estreia, 
“Rio de Vozes”, será 
na sexta, às 17h30. 
O Rio São Francisco, 
que banha as terras 
semiáridas do sertão 
brasileiro, hoje está 
fragilizado pelo des-
matamento de suas 
margens e a superex-
ploração da agricultura 
intensiva. A vida dos 
habitantes da vasta re-
gião abarcada por este 
grande rio está amea-
çada. O longa será re-
exibido no sábado (26),  
às 15h30.

A sala de exibição 
está funcionando com 
50% de sua capacida-
de, ou seja, apenas 18 
lugares. Também está 
sendo colocada em 
prática a triangulação 
de assentos. 
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Bloco ‘Cauxi Eletrizado’ 
comemora 10ª edição 

Para participar do blo-
co de carnaval, os brin-
cantes devem apre-
sentar o Certificado de 
Vacinação Covid-19

EM TEMPO 

Na próxima segunda (28), 
acontece a comemo-
ração da 10ª edição do 
Bloco do Cauxi Eletriza-

do, a partir das 16h no Assinpa 
– Associação dos Servidores do 
Inpa, localizado na rua da Lua, 
S/Nº Morada do Sol. 

No palco quem aquece o som é 
a DJ Carol Amaral com a brasili-
dade que todo mundo conhece, 
em seguida quem segura a festa 
é o Mestre Saúba e os Amigos 
do Samba para matar a saudade 
dos clássicos do Carnaval. 

A folia da banda do Cauxi Ele-
trizado segue no palco com toda 
energia e diversão. Sem deixar 
o samba acabar, depois tem 
a vez dos anfitriões do bloco 
com apresentação das bandas 
“Cabocrioulo”, “Os Tucumanus” 
encerrando com show de des-
pedida da banda “Alaídenegão”. 

O co-idealizador e produtor 
do evento Davi Escobar explica 
que está edição terá um for-
mato menor para respeitar as 
normas de segurança. “O bloco 
mais eletrizado de Manaus vai 
comemorar uma década com cli-
ma nostálgico e como não pode 
passar em branco, preparamos 
uma forma mais intimista, porém 
com a mesma energia e alegria 
de sempre”, acrescenta. 

A organização do bloco ressalta que 
é imprescindível que todos estejam de 
máscara e apresentem o Cartão de Vaci-
nas atualizado ou Certificado de Vacina-
ção Covid-19. Os ingressos são limitados, 
já estão no 2º lote, disponíveis na plata-
forma Sympla no valor R$60 até o dia 
25 de fevereiro ou esgotamento do lote. 

X Bloco do Cauxi Eletrizado
Os foliões podem caprichar no figu-

rino porque o tão esperado Concurso 
de Fantasias está confirmado. A área 
Instagramável da edição X também está 
garantida.

O Bloco do Cauxi Eletrizado segue os 
padrões de realização confirme o decreto 
lançado pelo Comitê de Enfrentamento 
à Covid-19 do Governo do Amazonas 
no Diário Oficial do Estado que limita a 
quantidade máxima de mil pessoas por 
evento. 

DIVULGAÇÃO

Os foliões podem caprichar no figurino porque o tão esperado Concurso de Fantasias está confirmado

Davi Sacer lança EP 
com Simone & Simaria 

Guia rápido

X Edição do Bloco de Carnaval 
Cauxi Eletrizado

Data: Segunda-feira, dia 28  
de Fevereiro 

Horário: A partir das 16 horas.

Local: Assinpa - Associação dos  
servidores do Inpa

Quanto: R$60
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Misael, Naime, Benjamin e Laura Said Melo Rosaida e Renato Faria Karime, Michael e Gabriel Bessa Vânia Suely e Moisés Melo

Mara Said Sophia, Paulo Rogério, Rachel e Raquel Santos Claudia Said e Acimara Lima Karime e Marcus Evangelista Mazé Azevedo, Anete e Nonato Said

O brinquedinho que virou o must da temporada, o Pop It, que foi o tema do
aniversário de 7 aninhos da Laurinha. Naime e Misael Melo festejaram, na casa linda do Bosque Imperial, a filha com toda a 

turma da escola e a família com um lanche da tarde e entrou pela noite.

POP IT!!

O personagem de animação foi o tema da festa de 4 aninhos do Heitor, o filho da 
Juliana e Felipe Teles. A casona linda no Alphaville ficou lotada de criança, seus pais, 
recreadores e brinquedos infláveis gigantes. O buffet da Asnah Castro ficou com as 

guloseimas e com as comidinhas finger food. A tarde de sábado foi animada.  

O SONIC

Juliana, Heitor e Felipe Teles Eraldo, Antonella e Fernanda Teles Floriano, Leda e Francisco Teixeira Arlete e Eraldo Teles 

Anisha e Jiya Parvani Larisse e André Teles Lara Dallas Jackeline Oliveira
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TV Tudo

A coluna volta a bater na 
mesma tecla, porque alguma 
coisa diferente aconteceu com 
o Ibope, a partir do instan-
te em que o streaming tam-
bém entrou na medição da  
Grande São Paulo.

A audiência da TV aberta, 
a partir disso, caiu misterio-
samente. Sumiram com os 
números. Onde já se viu no-
vela das 9, da Globo, dando 

 20 pontos?
Record e SBT também têm 

sofrido a mesma coisa, quan-
do deveriam observar cresci-
mentos ao aumentar a exibi-
ção de programas inéditos e  
atrações esportivas.

Sobre esse sumiço de audi-
ência, o próprio Ibope, além de 
verificar, deveria se explicar a 
respeito e tomar algumas pro-
vidências, que são necessárias.

Em cima disso
A partir do instante em que o Ibo-

pe decidiu usar a mesma amostra, 
que já era insignificante, para tudo, 
TV e streaming, o certo seria avisar o 
mercado com a devida antecedên-
cia. Só que não.

Isso, pelo menos até agora, não 
aconteceu.   

 Escalação
A Record está convidando os ca-

sais do novo “Power Couple” e as 
instalações de Itapecerica da Serra 
já passam por necessárias reformas.

A estreia será ainda no decor-
rer de abril, com apresentação de 
Adriane Galisteu.

Nada a reclamar
Agora está tudo certinho nos 

créditos de “Além da Ilusão”, no-
vela da Globo. Na troca de fase,  
acertaram tudo.

Para corrigir o erro que existia, 
agora colocaram Paulo Betti como 
“Ator Convidado” e Marisa Orth, 
“Atriz Convidada”.

 Um detalhezinho
Lima Duarte, que teve uma parti-

cipação importante na primeira fase 
de “Além da Ilusão”, não tem mais o 
seu nome na abertura. Tiraram.

Pela história, valor e importância 
que tem, deveria ter ficado.   

Compasso de espera
Todas as principais TVs, entre con-

•“O Coro: sucesso, aqui vou eu”, 
do Miguel Falabella e Cininha de 
Paula, em sua segunda tempo-
rada terá basicamente o mesmo 
elenco da primeira...

• ... Apenas três atores, nomes do 
teatro musical, serão chamados. O 
Disney+ ainda não fala em estreia.

•Além da TV, Felipe Hintze in-
tegra o elenco de “Névoa – From 
White”, com pré-estreia dias 
25, 26 e 27, no Teatro Vivo, em  
São Paulo...

•... O espetáculo aborda temas 
importantes e atuais, como o 
cancelamento virtual, o suicídio, 
o bullying e o preconceito. Direção 
de Lavínia Pannunzio.

•O programa “Legião Estrangei-
ra” desta quarta-feira, às 22h na 
TV Cultura, terá o correspondente 
russo no Brasil, Andrei Ulinkin, e 
a jornalista brasileira Lucia Gui-
marães, direto de Nova York, em 
um debate sobre o conflito entre 
Rússia e Ucrânia...

•... A edição traz também o jor-
nalista Carlo Cauti, da Itália, e uma 
reportagem especial com José 
Hamilton Ribeiro, o jornalista mais 
premiado no Brasil.

•Também nesta quarta-feira, 
Cissa Guimarães será uma das 
atrações do “Faustão na Band”.

•Mário Teixeira, às voltas com 
“Mar do Sertão” para o horá-

rio das 18h, é um autor em alta  
na Globo...

•... É elogiado principalmente o 
recente trabalho em “Passaporte 
para Liberdade”, em parceria com 
a Sony/Floresta.

C´est fini
“Esporte Record” e o “Band Es-

porte Clube”, exibidos nas manhãs 
de sábado, começam a cair na 
graça do público.

O que também aumenta a res-
ponsabilidade do “Globo Esporte”, 
que é levado ao ar um pouquinho 
mais tarde.

 Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

DIVULGAÇÃO

vencionais e pagas, estão na expecta-
tiva para o lançamento do BID da “Li-
bertadores”, marcado para 4 de março, 
sexta-feira da semana que vem.

Até lá ninguém deve fazer ne-
nhum movimento.

Teste?
Chamou atenção, na semana 

passada, jogo da NBA no principal 
canal do SporTV, enquanto o 2 ti-
nha surfe e o 3, tênis, do Rio Open. 
Deixou a dúvida: estratégia ou falta  
de espaço?

De qualquer forma, foi diferente, 
porque é sempre um lugar destina-
do ao futebol e jornalismo.

Musical
Virgínia Cavendish, Paloma Ber-

nardi e Bruna Guerin lideram um 
elenco de 30 atores no espetáculo 
“Terremotos”, de Mike Bartlett, com 
direção de Marco Antônio Pâmio.

É descrito como um épico con-
temporâneo sobre o colapso am-
biental e tem estreia marcada 
para o dia 5 de março no Teatro  
do SESI-SP.

Presta atenção
Quanto ao novo jornal da hora 

do almoço, parece que agora 
há um consenso na alta direção  
da Band.

Vai sair mesmo, com alguns pilo-
tos sendo gravados e estreia no final 
de março ou começo de abril.

No entanto
Dentro da própria Band, entre 

prós e contras do novo jornal, há 
quem não aceite muito bem as for-
mações das equipes.

Adriana Araújo, segundo alguns, 
seria alguém muito mais apropria-
da para o principal informativo da 
casa. O mais certo seria uma inversão  
de valores.

Na CNN
Pedro Nogueira, que nos últimos 

três anos foi assessor do embaixador 
britânico, é o mais novo contratado da 
CNN Brasil.

Vai reforçar o time de repórteres 
em Brasília.

Missão cumprida
O elenco da primeira fase de 

DIVULGAÇÃO

“Pantanal”, após os trabalhos 
no Mato Grosso do Sul e no 
Rio de Janeiro, jáfoi liberado.

Entre as exceções, Almir Sater e 
Selma Egrei, que também partici-
pam da segunda e já estão gra-
vando a nova etapa.

Escalado
O ator Victor Sparapane 

acaba de fechar com a Record 
para o papel de Lamar, na se-
gunda fase de “Reis”.

Sparapane fez a série “Cida-
de Invisível”, da Netflix, como 
o Boto, e também, além de 
trabalhos na Globo, já inte-
grou os elencos de “Jesus”, 
“Jezabel” e “Gênesis”.   

Sumiço da audiência causa estranheza 
e pode trazer prejuízos

Manaus, quarta-feira 23 de fevereiro de 2022

Entre as principais, ou mais 
urgente de todas, aumentar o 
número de medidores na GSP. 
Como pode a população conti-
nuar crescendo e a quantida-

de de domicílios pesquisados 
permanecer a mesma? 

Não é por nada não, mas esta 
é uma questão das mais de-

licadas, porque envolve mui-
to dinheiro e que, de acordo 
com seus desdobramentos, 
pode também produzir tristes  
consequências.
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O CLUBE SÍRIO LIBANES DO AMAZONAS, vem através deste Edital 

convocar os membros do CONSELHO DELIBERATIVO E CONSELHO 

FISCAL, de acordo com o Artigo-42 l-c do Estatuto, a comparecerem 

a sede do CLUBE, sito a Av. Constantino Nery, 2237 – Chapada, no 

dia 26/02/2022 às 10:00h em primeira convocação e às 11:00h em 

segunda convocação, com o quorum dos presentes, afim de tratarem 

da seguinte pauta:

- PRESTAÇÃO DE CONTAS DA DIRETORIA DO EXERCICIO DE 2021.

- O QUE OCORRER.

Manaus – AM., de 23 Fevereiro de 2022

Presidente do Conselho Deliberativo

CLUBE SÍRIO LIBANES DO AMAZONAS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

 

 

 

 

CLUBE SIRIO LIBANES DO AMAZONA
V. CONSTANTINO NERY, 2237 – CHAPADA

C.N.P.J.:04.165.072/0001-40  I.E.: ISENTA
MANAUS  - AM   CEP: 69050-001
FONE:(092)3238-6385/99349-7450
EMAIL: CSLA.AM@GMAIL.COM

O Sindicato dos Trabalhadores nas Empresas de Refeições Coletivas, 
Refeições Transportadas, Refeições Convênio e a Bordo de Aeronaves 
e dos Trabalhadores de Cozinhas Industriais do Estado do Amazo-
nas convoca todos os membros da categoria dos trabalhadores nas 
empresas de refeições coletivas, refeições transportadas, refeições 
convênio e a bordo de aeronaves e dos trabalhadores de cozinhas 
industriais e merendeiras do Estado do Amazonas para participarem 
da Assembleia Geral que se realizará no dia 15 março de 2022, na 
Rua Leonardo Malcher, n.° 257, Centro, CEP: 69.010-170, sendo a 
primeira chamada às 16h00min horas, e a segunda às 16h30min 
horas, cuja ordem do dia será: 1) Deliberar acerca da concessão de 
autorização ao Sindicato para pactuar acordo mediante Convenção 
Coletiva de Trabalho; 2) Definir reivindicações que serão encaminha-
das aos sindicatos de empregadores para o período 2022/2023; 3) 
Deliberar acerca da concessão de autorização ao Sindicato para levar 
a juízo o Dissídio Coletivo de Trabalho de interesse da categoria caso 
não haja acordo na Convenção Coletiva de Trabalho; 4) Deliberar 
sobre a fixação da taxa de reversão a ser descontada de todos os 
trabalhadores pertencentes à categoria, sócios ou não do sindicato, 
uma vez que as conquistas da negociação serão extensivas a toda 
a categoria, para fins assistenciais; 5) Assuntos diversos.

Manaus/AM, 23 de fevereiro de 2022.

Valdemi Santos Cruz 
Presidente do Sindicato

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS EMPRESAS DE 
REFEIÇÕES COLETIVAS, REFEIÇÕES TRANSPORTADAS, 
REFEIÇÕES CONVÊNIO E A BORDO DE AERONAVES 
E TRABALHADORES DE COZINHAS INDUSTRIAIS DO 
ESTADO DO AMAZONAS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL DE DISSÍDIO COLETIVO 

DE ACORDO COM O DECRETO ESTADUAL Nº. 28.678/2119

Patrícia Aparecida do Couto Consultoria e Assessoria Eireli, torna pú-
blico que recebeu do IPAAM, a Outorga de Uso do Recurso Hídrico n.º 
030/2022, que autoriza a Captação de Água Subterrânea por Poço Tubular. 
Localizada na Rua Itaeté, nº 45, Esquina com a Rua 31, Quadra 0327, 
Novo Aleixo, nas coordenadas geográficas: 03°02´35,97’S e 59°56’59,40 
W. Manaus-AM, com validade de 05 Anos.

 Manaus, quarta-feira 23 de fevereiro de 2022


